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Материалы агентства

Выход к Индийскому океану через канал Каспий - Персидский залив 
нужен России: мнения блогеров
До конца текущего года Иран намерен приступить к строительству судоходного канала протяжённостью 
примерно 600 км, сообщил     недавно министр энергетики Исламской Республики Иран Маджид Намджо. Эта 
водная магистраль соединит Каспийское море с Персидским заливом. В результате возникнет возможность 
выхода из арктических морей и региона Балтики по воднотранспортной системе России в Персидский залив 
и Индийский океан. У России и многих стран Восточной Европы впервые появится возможность выбрать 
маршрут, альтернативный существующему пути через Босфор – Дарданеллы – Суэцкий канал и Красное 
море.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Стоит ли поддержать Иран, хотя бы ради выхода РФ к Индийскому океану?».

Результаты опроса по теме «Стоит ли поддержать Иран, хотя бы ради выхода РФ к Индийскому океану?»

Вариант ответа Число участников опроса,  давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Нет, не стоит. Американцы не дадут 
построить этот канал

138 11%

Да, стоит. Выход к Индийскому океану 
нужен России

912 76%

Трудно ответить 65 5%

Свой вариант ответа 92 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Владимир Никифорчин:

На Иран нападут, если к этому созреют условия. Пока не созрели и не факт, что созреют. Канал, имеющий 
таких заинтересованных лиц, как Китай, Индия, Пакистан и Россия в некотором смысле сама по себе 
страховка от нападения.

Александр Твист:

Цель радикального ислама всемирный халифат. Аятоллы готовы отправить все народы к аллаху, а как это 
сделать, если не при помощи атомных бомб. Временно России может быть и выгодно поддерживать 
исламистский Иран, но потом это всё может печально закончиться, тем более что границы рядом. 

Юрий Жуков:

Допустим Россия, в строительстве этого мега-канала принимает финансовое, техническое и кадровое 
участие. Спустя некоторое время Иран (халифский или светский) начнёт канал использовать 
преимущественно в обратном Персидскому заливу, направлению. И станет проявлять экспансию по 
отношению к Каспийским исламским странам, Бакинской и Туркменской нефти. И к южным границам 
России, по направлению к вожделенному Уралу. А Россия к каналу будет иметь отношение, как сейчас к 
Асуану. А для России - это может быть причиной многих непредсказуемых неприятностей в перспективе. Как 

говорят на Востоке: اق�ع�د� ب�ه�ف .(Если зло увлекает тебя за собой, сиди и не двигайся) إ�ذ�ا ن�ز�ا ب�ك� الش�ر

Давид Кравцов:

Как гражданин Израиля я считаю, что строить канал это хорошо. Чем больше построено и чем лучше живут 
люди,  меньше им хочется войн. Это может показаться странным,  но в Израиле с радостью принимают 
известия об улучшении экономической ситуации, например, в палестинской автономии. Жизнь станет 
лучше, когда уйдут злоба и недоверие которые несут религиозные фанатики. В Иране живёт древний 
талантливый народ. Очень надеюсь, что нынешняя клика клерикалов,  правящая этой страной, уступит 
место лидерам любящим своих людей больше, чем мнимые религиозные постулаты средневековья.

Василий Солодовников:
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Строить канал и, как можно, быстрей! Но атлантисты спокойно сидеть не будут. Оставить такой канал без 
контроля - для них это смертельно. И если нам приступать к такому проекту, то нужно сначала организовать 
слаженную работу всех государствообразующих структур, чтобы в случае агрессии с Запада (и не только) 
успешно и быстро отразить её. Опыт у нас есть. 

Николай Климов:

Иран стоит поддерживать хотя бы потому, что он единое сплочённое государство минимально 
подвергшееся тлетворному влиянию западной "культуры". В ближайшее время станет острой 
необходимость ограждать себя от западной культуры безудержного потребительства у многих стран, и Иран 
может явиться таким образцом. Да и как не поддержать страну, которая такие проекты рождает, как этот 
канал.

Добавим, что опрос проводился с 11 по 15 августа. В нём приняли участие 1207 блогеров, оставивших 358 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что по проекту,  до половины протяженности канал будет проходить по руслам рек Кызылузен 
и Керхе, впадающих соответственно в Каспийское море и Персидский залив. Инвестиционная стоимость 
проекта в текущих ценах достигает 7 млрд долларов. Канал будет использоваться в основном для судов 
смешанного типа «река – море». Завершить его создание намечено в 2016 году.

 Иранская сторона пока не сообщает об участии иностранных инвесторов в реализации такого проекта. Но 
по некоторым источникам, интерес к нему проявляют компании из Японии, Китая, Пакистана, Индии, 
Скандинавии. В экономико-географическом плане этот проект выгоден и России, поскольку впервые 
появится реальная возможность резко ослабить транзитную зависимость РФ от Турции и одновременно на 
треть сократить расстояние перевозок со странами Среднего Востока и на четверть – со странами Южной и 
Юго-Восточной Азии. По недавней оценке замминистра промышленности, транспорта и природных 
ресурсов Астраханской области Станислава Федулова, развитие порта Оля при впадении Волги в 
Каспийское море приобретает особое значение в свете планов строительства судоходного канала Каспий – 
Персидский залив.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28294.html

Сирийскую армию и полицию вновь обвиняют в преступлениях против 
человечности
Новый доклад международной комиссии по расследованию нарушений прав человека в Сирии опубликован 
15 августа в Женеве. Авторы документа утверждают, что правительственные войска и поддерживающая 
их милиция «Шабиха» совершают преступления против человечности, прибегая к казням и пыткам. Члены 
Комиссии сообщают о военных преступлениях в Сирии и о других массовых нарушениях прав человека.

«В докладе, подготовленном по поручению Совета по правам человека ООН, на 102 страницах 
описываются случаи внесудебных убийств, неизбирательных нападений на гражданское население и актов 
сексуального насилия. В документе подчёркивается, что такие преступления совершаются в рамках 
государственной политики, на что указывает причастность к ним лиц на самых высоких уровнях 
в вооруженных силах, силах безопасности и в правительстве», — подчеркнули в ООН.

В докладе обновлена информация о расследовании трагических событий, которые имели место 25 мая 
в Хуле. Члены Комиссии сообщили, что ответственность за убийства около ста гражданских лиц, половина 
из которых — дети, несут правительственные силы и поддерживающая власть милиция «Шабиха».

В документе отмечается, что антиправительственные силы также совершают военные преступления, 
прибегая к пыткам и казням. Однако авторы доклада полагают, что эти нарушения значительно уступают 
масштабам преступлений, совершаемых правительственными силами и милицией «Шабиха».

Авторы доклада отмечают, что стороны в конфликте взяли на вооружение более жёстокую тактику ведения 
боевых действий и в последние месяцы значительно укрепили свой военный потенциал.

Новый доклад по Сирии будет официально представлен 17 сентября на рассмотрение участников 21—й 
сессии Совета по правам человека. Доклад охватывает период с 15 февраля по 20 июля.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28295.html

Оппозиция сбивается в стаю: эксперты о дружбе «Левого фронта» и 
Союза татарской молодёжи
12     августа лидер «Левого фронта»   Сергей Удальцов   побывал в Казани, где встретился с местными 
«оппозиционными силами», готовыми поддержать его в борьбе. Как выяснилось, сподвижниками Удальцова 
являются, в том числе, татарские национал-сепаратисты и исламские фундаменталисты. Полиция решила 
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всё же отказать в проведении встречи, поскольку, по словам полицейских, на неё не было согласия 
дирекции. Это не помешало организаторам акции проникнуть в здание через окно и открыть двери изнутри, 
после чего Сергей Удальцов посадил в президиум рядом с собой лидера Союза татарской молодежи 
«Азатлык» Наиля Набиуллина и призвал всех выйти на улицы 15 сентября.

Эксперты ИА     REX   прокомментировали союз между левым активистом и татарским молодёжным 
националистическим движением.

Ростислав Ищенко, политолог, президент Центра системного анализа и прогнозирования:

Это вполне естественный союз. Люди, пытающиеся захватить власть в результате переворота, всегда 
подбирают союзников по принципу: «Враг моего врага — мой друг». Каждый из них в отдельности слишком 
слаб, чтобы расшатать ситуацию и представлять угрозу власти. Поэтому они сбиваются в стаю. Царя тоже 
свергали все: от большевиков и анархистов, до кадетов и умеренных монархистов. Это уже потом, когда 
поле зачищено от законной власти, они будут убивать друг друга в ходе гражданской войны.

Учитывая же, что российские либералы со времён Сахарова мечтают разделить «слишком большую» 
Россию на 15-30 государств, Удальцову с исламистами даже гражданская война может не понадобиться — 
мирно поделят страну на улусы.

Лев Вершинин, политолог:

О ситуации в Татарстане, в частности, фактическом слиянии «серых волков» из «Азатлык» с салафитским 
подпольем, я писал вполне достаточно, чтобы не повторяться. В принципе, конечно, можно было бы 
порассуждать о разных «тактических союзах» в российской истории и их последствиях, но зачем? Всем вам, 
думаю, понятно, что я могу сказать, и какой бы из двух вариантов ни был верен, суть одна. «Кротам» дан 
приказ просыпаться. Напомню, что общественная организация, «Азатлык», до недавних пор вполне 
светская и ориентирующаяся не на шейхства Залива, а на нео-османскую Турцию... и НАТО.

Юрий Юрьев, политконструктор:

У ранних «красных» и «зелёных» много общего и в отношении к капитализму, и в реализации методов 
и тактик, и в небрежении жизнями и территориями. Это кажется очевидным, как и то, что Корчинского 
из УНСО нельзя было приглашать на Селигер, провоцируя безнаказанность людей, готовых проливать 
русскую кровь. Но, похоже, что власти России выращивают бациллы бунта, предполагая, что они будут 
вакциной и повысят иммунитет. Но если организм слаб, то и вакцина может стать опасной. Уж слишком 
много всевозможных зараз норовят овладеть Россией.

Андрей Давыдов, журналист:

Нынешние революционеры идут проторённой дорожкой: берите суверенитета, сколько проглотите, только 
помогите сесть царьками в Москве. Только слепые всё ещё не видят, насколько последовательно лидеры 
протестной оппозиции ведут к развалу Российской Федерации.

А вообще поражает неразборчивость новоявленных вождей протеста: они готовы на союз хоть с дьяволом, 
лишь бы подсобил против «режима». Коммунист бок о бок с тем, кого он ещё вчера презрительно называл 
«либерастом», дружно атакуют ненавистных им «лоялистов» и в один голос обвиняют их в обслуживании 
интересов правящей верхушки, хотя их противники просто понимают, чем может кончиться для России 
очередная революционная вакханалия. Вдобавок к этому протестные делают вид, что у них нет 
покровителей на самом верху — среди той самой «воровской элиты», которую они якобы не разделяют 
на компрадорскую и национальную. А двуличие и ханжество оппозиции из принципа цель оправдывает 
средства — это верная гарантия того, что если они, паче чаяния, победят, всем нам в России мало 
не покажется. Кроме дружественных им олигархов.

Кирилл Мямлин, публицист:

Из этой ситуации можно сделать один вывод, что здесь мы наблюдаем составные части очередной 
масштабной операции по дискредитации сил, поддерживающих целостность России, и её традиционных 
союзников, осуществляемой инструментами в виде латвийского лимитрофного фашизма, якобы «тюркского 
национализма», кремлёвских лоббистов — в интересах глобального олигархата. Практически по тому же 
сценарию работают и «национал-демократы», требующие «отделить Кавказ» — обещая, что после этого 
русские будут «есть фуа-гра». Русские, армяне, татары, башкиры, грузины и все, кто создал и входит в нашу 
Общую Цивилизацию! У нас сегодня один враг, которого «завуалировано» назовём «пятой колонной».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28297.html

Кто прав, называя причины коррупции: Владимир Путин или Андрей 
Макаревич
Лидер «Машины времени» Андрей Макаревич написал открытое письмо президенту Владимиру Путину. 
В этом письме по итогам последнего турне своего коллектива, он обнародовал нынешние тарифы по 
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откатам на уровне 70%, отмечая, что 5-6 лет назад это стоило около 30%.

«Если ситуация в ближайшее время не изменится, то дело пахнет тотальной катастрофой», — заключает 
Андрей Макаревич.

Владимир Путин ответил Андрею Макаревичу: в коррупции виноваты не только чиновники, но и 
предприниматели.

«Это не простая проблема для любого общества, — продолжил глава государства. — Надо отметить, что 
почти в любой экономике переходного периода, к сожалению, коррупционная составляющая довольно 
большая»... «Но это дорога с двусторонним движением, поэтому второе письмо следовало бы адресовать 
представителям бизнеса, потому что с их подачи происходит провоцирование ситуации подобного рода», — 
подчеркнул президент.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Кто прав: Владимир Путин или Андрей Макаревич?».

Результаты опроса по теме «Кто прав: Владимир Путин или Андрей Макаревич?»

Вариант ответа Число участников опроса,  давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Путин прав, виноваты люди, дающие 
взятки

89 10%

Макаревич прав, виноваты чиновники, 
вымогающие взятки

359 40%

Оба правы по-своему. Виноваты те, кто 
берёт, и те, кто даёт взятки

295 33%

Трудно ответить. 39  4%

Свой вариант ответа. 121 13%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Ирена Шпилевская:

Мне смешно всё это даже обсуждать, на одном фланге некогда рокер-бунтарь, неуловимо и неумолимо, 
ставший вдруг добропорядочным бюргером, который, покуда "смаковал" свои смачности на Первом и 
шинковал зелень в прямом и фигуральном смысле, особо не озабочивался проблемами откатов и распилов, 
а вполне таки лояльничал к этой самой власти. Жил-напевал себе, никого особо не задевая и припеваючи, 
пока, надо же, не столкнулся с откатами, обзаведясь вдруг ресторанчиком и по совместительству, став 
совладельцем стоматологической клиники, вот тут то душа бунтаря и вскипела, как же мои кровные 
уплывают, в эпистолярный жанр кинулся, аж самому "Государю Императору Бессменному", петицию 
нарисовать сподобился, нате вот, мол, смотрите, какой я смелый…в стране повальная коррупция, никто не 
видит, а я вот её разглядел и тут же сигнализировал, да не по инстанциям, а прямо самому…

А на другом фланге, бессменный лидер и Отец Нации, возомнивший себе если не Иосифом Сталиным, то 
Петром Первым, царь-строитель всей этой самой вертикали, ту самую коррупцию, откаты и распилы 
венчающую! Представляю лицо Владимира Путина, когда он письмо то изучал, где ему ресторатор-
эксбунтарь настоятельно советует сук срубить, на котором собственно он и восседает, 12 лет трудами 
праведными и неправедными и всякой иной греблей его, отращивая. Наверное, покрутил пальцем у 
виска…, неудивительно мол, что с такими доверенными лицами, Прохоров вместе со своим ё-мобилем 
навернулся в кювет. Ну и отписал закономерное…так вы не давайте откаты, голубчик музыкант, по 
совместительству ресторатор и коррупции не будет.

Игорь Нейман:

А кто такой Андрей Макаревич, чтобы кому-бы то ни было,  кроме дамы своего сердца, писать какие-то 
политические письма и таким образом выдавать себя за кого-то, кроме бренчальника на гитаре, автора 
двух-трёх более-менее приличных песен у костра в компании слегка подвыпивших людей?  Если это тот 
Макаревич, который хлопал в ладоши и кричал - "наши побеждают! Когда в 93-м году ... Ельцин 
расстреливал из танковых орудий собственный парламент, ставя точку на демократии в России и открывая 
новый этап развала и разграбления страны, то я на его месте молчал бы в тряпочку, поскольку даже этим 
хлопаньем в ладоши, в то время как из орудий и станковых пулеметов убивали людей, он был и есть с теми, 
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кто разрушил будущее этой страны.

Александр Парамонов:

Благодаря очевидному бездействию государственной власти, в России построена такая экономическая 
модель, когда чиновники могут безнаказанно требовать любые откаты, зная, что за это их никто никогда не 
накажет. Предприниматели вынуждены принимать эти условия, для того чтобы хоть как-то развиваться, а 
расплачивается сполна за весь этот бардак простой народ, с которого уже все жилы вытянули. 

Евгений Бакин:

Коррупционер более цивилизованное слово, чем вор. Поэтому говорить, что в этом ничего особенного нет в 
государстве переходного периода проще. Подумаешь, например, при получении заказа на строительство 
дороги откат составил 70%, плохо от этого кому будет – дороге, а что дорога она не жалуется в МВД, не 
кричит, что её обокрали. Ну, так если развалится через полгода, то это климат России 
резкоконтинентальный, никто не виноват. Хорошо ребята устроились, только вот зачем МВД зарплату 
повысили, надо работать за такие деньги, хватит придуриваться.

Владислав Кирьянов:

Многие посчитали, что виноваты как дающие бизнесмены, так и берущие чиновники, забывая, что 
господрядами распоряжаются чиновники и возможная наполняемость желудков бизнесменов целиком 
зависит от аппетитов чиновников. Макаревич прав уже только потому, что написал открытое письмо Путину, 
в то время как другие знаменитости ведут себя так, словно в стране «всё хорошо, прекрасная маркиза!» 
Путин не прав потому, что он прекрасно знает подневольное положение малого и среднего бизнеса по 
отношению к чиновникам и тем не менее посоветовал Макаревичу переадресовать своё письмо 
бизнесменам: дескать, они сами виноваты.

 Но разве таким должен быть ответ главы государства? Особенно в России, где государство – это и есть, 
прежде всего, Путин, а потом уже подпутинские чиновники. Именно к ним и обратился Путин в своём ответе 
Макаревичу: не робейте, ребята, берите, как брали и даже больше, чихать нам на Макаревича и прочих 
песняров. Некоторые увидели в письме Макаревича стремление попиарить себя. Критиковать Макаревича 
легко, но чтобы пронять Путина, нужны сотни адресованных ему открытых писем о коррупции от известных 
в стране людей, хотя бы по одному в день. Вот только кто следующий?

Алексей Абитов:

Меня в большей степени поразили итоги опроса. Почему 33 % считают, что правы оба? Неужели "Шведский 
синдром" преобладает в нашем до предела озлобленном обществе? Или высказывания журналистов и 
политологов, в целом поддержавших Путина и пристыдивших Макаревича, сыграли свою роль? Думаю, что 
скорее - второе. Вот ведь какая интересная ситуация получается: по сути  о Макаревиче было сказано - ну и 
зачем ты высунулся? Думаешь, Путин  ничего не знает о жизни?! Молчал много лет, вот и молчи дальше, 
повар-гитарист. Я, наверное, многое не понимаю в этой жизни. Но ведь продолжается, по сути, советская 
"кампанейщина" - затюкают и уничтожат любого, кто "высунется"; сожрут и косточки перемелют в порошок! 
Так можно сделать с любым кто посмел, кто решился подать пусть хоть слабый, едва слышный и робкий, но 
голос возмущения и протеста! Что делать? Полностью солидарен с генералом Сергеем Канчуковым и 
считаю, что давно пора отбросить все фиговые листочки "демократии"! Приходя на службу, государственный 
чиновник любого уровня должен знать, что презумпции невиновности на этой работе не будет, и доказывать 
надо будет все свои доходы и расходы. Только карательными мерами можно пусть не истребить полностью, 
но серьёзно уменьшить коррупцию.

Добавим, что опрос проводился с 10 по 15 августа. В нём приняли участие 903 блогера, оставивших 239 
комментариев по теме опроса.

Напомним, эксперт ИА REX Сергей Канчуков, начальник разведки бывшего Сибирского военного округа и 
группировки войск Министерства обороны РФ в Чечне, генерал-майор, кандидат политических наук считает, 
что откаты — это не коррупция, это простое экономическое преступление, которое регулируется 
совершенствованием законодательной базы.

«Скажем введением учёта и обязательной декларации расходов всех чиновников. И вопрос будет решён — 
незаконное предпринимательство при превышении расходов над доходами влечёт уголовное наказание до 
25 лет, без смягчающих обстоятельств. Коррупция — это когда чиновник не исполняет свои обязанности и 
вынуждает обращаться в суд. Каждое обращение в суд на чиновника должно автоматически лишать его 
поста, и тогда чиновник должен через суд доказывать свою правоту. Мне кажется, что это две составных 
части коррупции, и обе, решаемы простым законотворчеством. Всё остальное неэффективно и требует 
больших затрат с сомнительными результатами», - отмечает эксперт.

В то же время политолог Лев Вершинин полагает, что Россия может выжить, —только если хотя бы 
попытается  выжечь коррупцию.

«И быстро. Очень быстро. Без оглядки на мнение завтрашнего врага, не закладываясь ни на какие 
«нормативные акты». Да, это обрушит систему и приведёт, — до изменения конституции, — к личной 
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диктатуре, но без брюмера уже не обойтись. Это аксиома. О формах же, методах и кадровом резерве 
можно и поговорить»,- подчёркивает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28296.html

Почему первым городом, внедрившим закон о языковой политике, 
стала Одесса: мнения
В Одессе 13 августа депутаты городского совета приняли решение о придании русскому языку статуса 
регионального. Как отметили в пресс-службе мэрии города, во внеочередном заседании приняли участие 73 
депутата из 120.

ИА     REX  : Почему первым городом, внедрившим закон о языковой политике, стала Одесса?

Ростислав Ищенко, политолог, президент Центра системного анализа и прогнозирования:

Во-первых, кто-то должен быть первым. Во-вторых, в Одессе давно сложилась благоприятное 
общественное мнение. Наконец, опираясь на сложившуюся в Одессе общественно-политическую ситуацию, 
мэр Алексей Костусев построил и свою избирательную кампанию, и последующую деятельность именно 
на позиционировании себя, как политика, защищающего права русских (именуемых ещё русскоязычными) 
граждан Украины (к слову, о важности позиции местных властей в практической реализации любых 
законов). Так совпали общественные и личные интересы, это совпадение наложилось на благоприятную 
общественно-политическую среду и подготовленное информационное пространство. И этого оказалось 
достаточно, чтобы положения данного закона начали по факту реализовываться в Одессе задолго до его 
принятия (ещё два года назад). Теперь же они получили юридическое оформление и, на его базе, 
дальнейшее развитие.

Алексей Дубинский, политконсультант:

Одесса — самый крупный морской порт Украины. Это, во-первых, торговля и, во-вторых, общение — 
постоянные контакты с иностранцами — носителями других языков, представителями иных культур. 
Ключевые ценности: экономическая целесообразность, толерантность, открытость, стремление к диалогу. 
Фактически Одесса — самый европейский город Украины.

Европейскому духу характерно отстаивание своих интересов вплоть до фрондерства. Депутаты Одесского 
горсовета показали, что могут принимать решения согласно интересам жителей города и делают это быстро 
и вовремя.

Юрий Юрьев, политконструктор:

У этой победы несколько источников.

Стратегически: Русский язык любим и естественен в Одессе настолько, что Одесса без него буквально 
чахнет. Статистика показывает провалы по всем направлениям, начиная с демографии, в эпоху, когда 
русский язык выдавливался. Впрочем, угасание Одессы можно отнести и к вынужденной отчуждённости 
от России, её денег, наук, войск, заказов и туристов. Но естественность русского языка — бесспорна де-
факто.

Тактически: Политики и общественники города встали в один строй ради равноправия русского языка. 
Обращение председателя «Комиссии по сохранению и развитию русского языка» горсовета Алексея 
Косьмина к общественности — сыграло важную роль, Косьмин вызвал доверие у многих, ранее не вполне 
доверявших персонам из «Партии Регионов» и «Партии Родина», что выиграли выборы в местные советы 
на обещаниях защиты русского языка.

Была резко активизирована «Программа по сохранению и развитию русского языка», 
что по времени сошлось с подписанием Януковичем закона о региональных языках. В 
итоге — депутаты были уже в тонусе, и, как только был подписан Закон — они 
показали молниеносную реакцию.

Стоит заметить, что часть депутатов, и сам мэр Одессы Алексей Костусев — давно и старательно были 
сторонниками и защитниками равноправия русского языка.

Оперативно: В Одессе назревал политический кризис. На прошлых местных выборах еле-еле была 
нарисована явка выше 50%. Ситуация грозила повториться, а «меньше половины» — это возможность 
заявлять о нелегитимности выборов или о недоверии к их организаторам. И вдруг — местный Совет 
принимает решение про русский язык, причём первым на Украине. На какое-то время в Одессе стало 
возможным говорить о передовой и слаженной культурной политике на службе избирателям.

Это ещё не полная победа. Русский язык в Одессе неоднократно вводили местные депутаты, а потом 
отменял Киев. Возможно, что в этот раз повезёт...

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/28221.html
http://www.iarex.ru/news/28296.html
http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B2%D0%BE%D1%80%D0%BE%D1%82_18_%D0%B1%D1%80%D1%8E%D0%BC%D0%B5%D1%80%D0%B0
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  17.08.12

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28298.html

МИД Приднестровья опровергло наличие «плана федерализации», 
который рекламировала Москва
Министерство иностранных дел Приднестровской Молдавской Республики 16 августа выступило 
с заявлением относительно опубликованных вчера копий документов, якобы представляющих собой «план 
урегулирования приднестровской проблемы» путём федерализации Молдавии. ИА     REGNUM   публикует 
полный текст заявления со своим комментарием.

«В связи с поступающими в адрес пресс-службы МИД ПМР запросами СМИ относительно 
распространенных ИА „Регнум“ материалов, представляющих собой, по утверждению агентства, копии 
документов о плане урегулирования, якобы подписанных министром иностранных дел ПМР Н. Штански, 
считаем необходимым отметить следующее:

Как неоднократно сообщалось ранее, и руководством республики, и главой внешнеполитического 
ведомства, Приднестровье в настоящее время не обсуждает в ходе переговоров институциональные, 
статусные вопросы и всеобъемлющее урегулирование. В ходе прошедшего раунда официальных 
переговоров было начато обсуждение вопросов социально-экономического характера, что соответствует 
согласованной 18 апреля и принятой путем подписания 13 июля в Вене Повестки официальных 
переговоров. Работа в данном направлении будет продолжена и в ходе сентябрьского раунда. Решение 
социально-экономических вопросов является приоритетной задачей. Эта принципиальная позиция 
приднестровской делегации в „Постоянном совещании“ нашла поддержку и участников переговоров, 
и общественности.

Распространение же неких фальшивых планов не может быть расценено иначе как провокация, носящая, 
возможно, заказной характер. Вызывает сожаление, что распространителем таких грубых и одновременно 
крайне нелепых анонимных фальшивок выступает авторитетное СМИ, совсем недавно, отметившее свой 
десятилетний юбилей. Подобного рода „вбросы“ ни в коей мере не способствуют прогрессу в переговорном 
процессе, в рамках которого сегодня сконцентрированы усилия сторон по решению застарелых проблем».

ИА     REGNUM   заявляет в связи с этим, что «cчитало и считает независимую государственность 
Приднестровской Молдавской Республики ценностью высшего порядка в сравнении с представлениями 
пресс-службы МИД ПМР о „принципах объективного информирования“ и „общепринятой журналисткой 
этике“. В связи с этим, считаем, что в условиях активизировавшихся усилий основных международных 
акторов (включая такого „гаранта“ соблюдения приднестровских интересов, как российская „дипломатия“) 
в направлении ликвидации независимой приднестровской государственности, появление любой 
информации о потенциальной угрозе государственности ПМР не может замалчиваться и должно быть 
озвучено с последующим подтверждением либо опровержением ее со стороны официальных источников. 
Считаем, что „вред“, якобы наносимый тем самым „прогрессу в переговорном процессе“, не идет ни в какое 
сравнение с потенциальным ущербом, который может быть нанесен потенциальными попытками навязать 
извне различные „планы“ по ликвидации независимой приднестровской государственности. Тем более что 
содержание „плана“ было вполне в     духе тех заявлений, что сделала 28     июля в     Тирасполе делегация   
молдавских политиков, привезенных в столицу ПМР чиновниками Кремля и российского МИДа, и визит 
которых не вызвал никаких официальных возражений у МИД ПМР».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28300.html

Цены на отдых в Крыму в бархатном сезоне снизятся на 10-30%
В бархатном сезоне в Крыму ожидают повышенного притока отдыхающих. Об этом в ходе пресс-
конференции в Киеве 16 августа заявил министр курортов и туризма Автономной республики Крым 
Александр Лиев, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По мнению Александра Лиева, притоку туристов будет способствовать снижение цен.

Так, в первый месяц осени, по его оценкам, цены на услуги размещения в пансионатах падают в среднем 
на 15-30% в сравнении с ценами высокого курортного сезона.

Отметим, что цена проживания в пансионатах и гостиницах в сентябре на Южном Берегу Крыма составляет 
порядка 75 — 150 долларов в сутки.

Частники тоже снижают цены, хотя и не так значительно, как гостиницы — на 10 — 15%.

«Уменьшается и стоимость проживания в частных домовладениях, предоставляющих услуги туристам. 
Скидки составляют 10 — 15%. Так, номер на двоих в частном отеле в Ялте стоит 400 — 600 гривен (около 
50 — 75 долларов), в Алуште 250-450 гривен (около 32 — 55 долларов), в Феодосии 200-300 гривен (около 
25 — 38 долларов), Судаке 250 — 300 гривен (около 32 — 38 долларов), в Керчи — примерно 150 гривен 
(около 19 долларов) в сутки», — рассказал Александр Лиев.
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Также, по словам чиновника, притоку посетителей должно способствовать большое количество 
фестивальных мероприятий в сентябре (около 30 — четверть всех фестивалей, проводимых в республике 
в 2012 году) и специальные предложения инфраструктуры.

Стоит отметить, что на время проведения мероприятий цены не снижают, а зачастую повышают, как 
администрация пансионатов, так и частный сектор.

При этом, государственная реклама сентябрьского Крыма в 2012 году уйдёт с центральных телеканалов 
в регионы. Основной причиной Александр Лиев назвал завышенную стоимость эфирного времени.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28302.html

Рунет и гражданское общество: друзья или враги?
Кандидат медицинских наук, руководитель общественного движения социально-психологичесrой помощи, 
эксперт ИА REX по социальной психологии, Марк Сандомирский обращает внимание на роль Рунета 
в становлении гражданского общества. «Интернет сегодня становится важнейшим политическим 
инструментом борьбы „за умы и сердца“. Однако, несмотря на бурную деятельность граждански активной 
части общества в сети, реальный результат, в отличие от виртуального пиара, на самом деле оказывается 
противоположным ожидаемому», — отмечает эксперт.

«На кого „работает“ Рунет? Как он тормозит развитие гражданского общества? Почему так выходит? Потому 
что в том нездоровом обществе, в котором мы с вами живём, сегодня происходит поляризация, углубление 
противоречий между стареющим пассивно-лояльным большинством и молодым радикальным 
меньшинством. Да, последнее более активно в интернете, где оно создаёт видимость большинства — и это 
заставляет реальное, офлайновое большинство „просыпаться“ и демонстрировать свою лояльность», — 
делает вывод социальный психолог.

Эксперты ИА     REX   обсудили мнение Сандомирского о том, что Рунет тормозит развитие гражданского 
общества.

Павел Крупкин, научный руководитель Центра изучения современности (Париж, Франция):

Несмотря на многие правильные вещи, о которых говорит Сандомирский, в главном вопросе, на мой взгляд, 
он поменял местами телегу с лошадью: интернет, как коммуникационная среда, связан с формированием 
гражданского общества очень опосредовано. Люди «не сцепляются» прежде всего, потому, что они, увы 
«не сцепляются», а отнюдь не потому, что у нас есть интернет. Более того, расширяя «радиус доступности 
контактов», интернет позволяет встретиться людям, которые в прежние времена, увы, никогда бы 
не встретились, а значит отыскать больше «своих», «близких по духу». И если это не помогает — значит 
надо, прежде всего, разбираться с проблемой «сцепляемости» людей, а не ругать интернет.

Проблема «сцепляемости» автохтонов Русской равнины во многом связана с со стереотипами поведения, 
сформировавшимися по результатам эволюции в течение многих тысяч лет в доставшемся нашим предкам 
ландшафте. Людям было легко уйти друг от друга, им можно было избежать коммуникации в сложных 
жизненных конфликтных ситуациях, улаживая дела с соседями ко взаимной выгоде. Известно, что наиболее 
часто в 16-м веке встречались поселения из двух домов. По видимому, именно поэтому для того, чтобы 
нарастить социальный капитал общества к развитию своего могущества, властям приходилось заниматься 
пропагандой коллективного образа жизни, компенсируя тем самым сложившиеся этнические 
психологические установки. И, в общем-то, какие-то успешные технологии «сцепления» людей в большие 
коллективы были найдены — Россия потихонечку «пошла в рост», догоняя своих европейских конкурентов.

Однако в 20-м веке случилось два несчастья. Во-первых, большевики, круша традиционный образ жизни 
населения, сумели добраться до каждой микро-общины, отстрелив у той «головку». И, во-вторых, в конце 
20-го столетия были отправлены в утиль наработанные технологии по выработке навыков «сцепляемости» 
у молодёжи. По результатам имеем то, что имеем — атомизированное городское население, с которым 
любая сплочённая группа может делать всё, что захочет.

Ростислав Ищенко, политолог, президент Центра системного анализа и прогнозирования:

Любое расширение доступа к информации приводит к определённой инфантилизации общества. 
Но не за счёт того, что в новом информационном поле наступает засилье молодёжи, которая всегда 
радикальнее старших поколений, а за счёт расширения круга допущенных к формированию 
информационного пространства и соответствующего снижения их профессионализма. Так, появление 
печатного станка не только сделало книги доступными более широким слоям населения, но и превратило 
книжника в беллетриста и журналиста. В конечном итоге печатный станок разрушил идеологическую базу 
феодализма и способствовал созданию идеологических основ капитализма.

Точно так же и интернет любого безграмотного графомана делает писателем, любого бездаря аналитиком 
и любого сетевого хомячка политическим деятелем. Уровень профессионализма пишущей части общества, 
претендующей на власть над умами, и далее снижается, но зато плодимые недопрофессионалами 
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недоидеи получают широчайшую аудиторию и живой отклик недоученных индивидуумов, у которых 
простые, как угол дома мысли легко укладываются в пустую черепную коробку среднего гражданина.

Естественный результат — дальнейшее повышение инфантильности общества. Это не дети приходят 
в политику, это взрослые, матёрые и даже старые, ведут себя как дети.

В России же для инфантилизации политики и вовсе благодатная почва. Российская интеллигенция 
с момента своего возникновения считала, что если ты популярен в роли капитана Фракасса или можешь 
сочинить красивый сонет или рондо, если ты собираешь полные залы, исполняя песни под гитару или 
изобрёл водородную бомбу, то ты можешь быть более качественным политиком, чем те, кто всю жизнь 
провёл в политике, изучил все её законы, знает все подводные камни и все правила игры. Поэтому никому 
не приходило в голову, что академик Сахаров может быть капитаном дальнего плавания — знаний 
не хватало, а вот политиком — пожалуйста.

Таким образом, российское общество было инфантилизировано больше своих европейских и азиатских 
соседей и даже больше традиционно инфантильных американцев, верующих в вечное дуалистическое 
противостояние «хороших ребят» и «плохих парней». Поэтому и была фактически 
депрофессионализирована советская политика конца 80-х и российская на протяжении всех 90-х. 
И результат всем известен.

Так что дело не в Рунете, он всего лишь механизм. Дело в обществе, не умеющим использовать этот 
механизм в своих интересах, которое ведёт себя, как обезьяна с гранатой. Пока я не готов сказать, что 
произойдёт раньше: цивилизуется обезьяна или взорвётся граната.

Алексей Дубинский, политконсультант:

Казалось бы, невероятно — «оппозиция неосознанно поддерживает власть». Однако давайте посмотрим — 
где и когда оппозиция борется с властью не на жизнь, а на смерть? Во времена революций, гражданских 
войн, народных восстаний и т.д. Для стабильности современного общества оппозиция просто необходима!

Оказалось, что так называемая внесистемная оппозиция фактически вписана в систему и служит ей. 
Выходит власть более «умна», более стратегична, более организована. Значит, у этой оппозиции нет 
шансов без поддержки извне.

В Рунете общаются обычные люди. Громкие события и волнующие темы зарождаются не беспорочно. 
Сотни тысяч, миллионы людей вместе — это масса. Массы подвержены манипуляциям. «Психология 
народов и масс» Г. Лебона написана в XIX веке. Мы подозреваем, что и рунетовской массой манипулируют. 
Подобно г-н Журдену узнаем, что говорили прозой.

Рунет не тормозит, а ускоряет. Процессы, когда-то очевидные лишь гениям, теперь видны на графиках 
новостных вбросов информационных кампаний.

Российские интеллектуалы должны поставить себе задачу повышения осознанности, и это архиважно!

Андрей Давыдов, журналист:

Вероятно, да, тормозит. Потому что протестная оппозиция у нас на самом деле вообще не оппозиция, 
а отколовшаяся часть общества, которая согласна только на то, чтобы перестроить его под себя, 
но ни о какой работе изнутри этого общества и слышать не желает, присвоив себе монополию на истину. 
Понятно, что это отталкивает от неё тех, кто занимает взвешенную позицию, видя мир во всей палитре, 
а не чёрно-белым. И усиливает конфронтацию с теми, кто занимает противоположные позиции. Услышать 
друг друга они вообще не могут.

И каков же вывод? Тем, кто ещё способен рассуждать здраво, необходимо умерить радикализм, отдача 
от которого мощнее выстрела, и перейти к терпеливой созидательной работе. Это и будет построением 
гражданского общества. А пока его просто рубят в капусту любители помахать шашкой.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28303.html

Прокуратура Алтая нашла экстремизм в листовках этнофестиваля 
«Дети Солнца»
Прокуратура Республики Алтай обнаружила проявления экстремизма в листовках, распространяемых 
представителями этнофестиваля «Дети Солнца», который проходил в Республике Алтай с 9 по 15 августа 
2012 года. Признаки экстремизма, по мнению алтайских прокуроров, есть в тексте листовки: «...Существует 
три типа людей, одни рождены от луны — злобные люди, вторые от земли — обыватели, третьи 
от солнца — от таких мир становится светлее. Сейчас происходит смена времен, детей солнца рождается 
все больше, дети луны уходят на убыль». Здесь «имеет место пропаганда исключительности, 
превосходства одного типа людей над другими».

«Исходя из изложенного, можно сделать вывод, что люди, собравшиеся на проведение этнофестиваля, 
относят себя к категории „Дети Солнца“ и, по сути, причисляют своих представителей к исключительной, 
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по отношению к другим категориям людей, касте», — сообщается на сайте алтайской прокуратуры. 

ИА     REX  : Можно ли согласиться с алтайскими прокурорами?

Ефим Андурский, правозащитник:

Алтайская прокуратура обнаружила проявления экстремизма там, где им и не пахло. Она увидела криминал 
в безобидном высказывании представителей этнофестиваля «Дети Солнца» о существовании трёх типов 
людей. И узрев пропаганду превосходства одного типа над другими, посчитала, что «Дети Солнца» 
причисляют себя к исключительной касте. Тем самым показав, что и она не лыком шита. Не хочу показаться 
невежливым, но вся эта чушь собачья говорит лишь о том, что прокуратуре попросту нечем себя занять и, 
следовательно, она нуждается в сокращении штатов.

Подобные вещи происходят и в других регионах. На меня, например, прокуратура подала в суд за то, что я, 
по её версии, пользовался отдельным входом в свою кабинет-квартиру, в ту пору ещё не узаконенным. 
И с треском проиграла, так и не сумев доказать «факт», которого на самом деле не было. Так, не потому ли 
прокуратура Татарстана упустила и Дальний, и Булгарию, что слишком уж много внимания уделяла 
несуществующим нарушениям? И, не давая ход по-настоящему серьёзным правонарушениям, вынуждала 
жителей Татарстана апеллировать к Генеральному прокурору России.

В заключение совет. Если вы не согласны с действиями (бездействием) прокуратуры, смело обжалуйте 
их в суд. Как показывает практика, прокуратура дело до судебного разбирательства не доводит и, как 
правило, заблаговременно свои решения отменяет.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Ситуация в республике Алтай типологична. Это коллизия при столкновении двух типов языка: 
метафорического — художественного, и бюрократического, буквоедского, исключающего любую фантазию 
и метафорику в речи. Если исходить из критериев алтайской прокуратуры, то надо запретить вообще любое 
употребление языка в сфере культуры. Ведь в поэзии, особенно в восточной, таких метафор — о луноликих 
красавицах, о небесных солнечных воинах, о правителях-львах, правителях-тиграх и слонах — пруд пруди. 
Бери любой текст подряд — и судить вам не пересудить. Прокуратура республики Алтай переплюнула даже 
инициаторов дела Pussy Riot, затеявших на свою же голову инквизиторский процесс, чему они уже сами 
не рады, ибо он, к ужасу общественности, обнажил всю неприглядную изнанку российского 
государственного православия.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Как говорит народ, заставь дурака Богу молиться, он себе лоб расшибет. Такая же тенденция ограничения 
свободы слова проявляется и в деле Pussy Riot и говорит об отсутствии понимания конституционных свобод 
даже у работников прокуратуры. Потому законы подобные закону об экстремизме вредны.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

В общем, алтайские прокуроры правы. Назовите детьми Солнца одну национальность, Луны — другую, 
и получаем классическую расовую теорию с вероятным выходом на резню. А что организаторы имели 
в виду, никому не ведомо, в том числе и прокурорам.

Андрей Давыдов, журналист:

Лучше бы прокуратура Республики Алтай делом занялась, дел-то, наверное, хватает и без эзотерического 
«экстремизма». Если только алтайские прокуроры не рождены от Луны...

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Да, согласна: знаем мы все эти, так называемые, «фестивали»: там под предлогом изучения истории и быта 
«коренных народов» культивируется сепаратизм; под предлогом изучения «староведической культуры» 
охаивается православие и распространяются языческие суеверия, и т.д.

Так что прокуратуре нужно было найти предлог, дабы хоть немного прижать организаторов 
«этнофестиваля». Предлог искать не пришлось — они его сами подали. Так что листовки, безусловно, 
экстремистские.

И зачем нужны все эти выдумки насчёт «детей солнца, земли и луны»: давно ведь известно, что есть люди, 
стремящиеся быть совершенными, как Отец наш небесный, есть простые грешные обыватели и есть те, про 
кого сказано, что отец их — Дьявол. Только в отличие от новоявленных детей Солнца", которые возомнили, 
что они чем-то там выше других от рождения, те, про которых можно сказать, что они были вполне земные 
ангелы и небесные люди, считают себя как раз самыми несовершенными и грешными и говорят, что шанс 
есть у всех, даже у самых великих грешников.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28304.html
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На Ставрополье открывается первый в крае казачий кадетский корпус
В городе Будённовске 1 сентября 2012 года открывается первый в Ставропольском крае казачий кадетский 
корпус. Об этом заявила на пресс-конференции по вопросам подготовки школ к началу учебного года 
министр образования Ставрополья Ирина Кувалдина, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«В этом году 1 сентября мы открываем первый в Ставропольском крае казачий кадетский корпус, — сказала 
министр. — И открываем мы его в восточной зоне — городе Будённовске. В этот корпус придут обучаться 
пока 120 человек, хотя в дальнейшем он рассчитан на большее количество. В этом году мы принимаем 5-7 
классы», — добавила министр.

По словам главы ведомства, при комплектовании классов казачьего кадетского корпуса, прежде всего, 
учитывалось состояние здоровья ребят. «С особым вниманием мы относились к тем, кого рекомендовали 
казачьи общества», — отметила министр.

Сейчас при содействии министерства образования края идёт разработка методических рекомендаций 
по обучению в казачьем корпусе. «Мы определились с объёмом с тех часов, которые будут преподаваться 
в рамках казачьего компонента», — сказала глава ведомства.

Ирина Кувалдина подчеркнула, что правительство края уделяет большое внимание теме развития казачьего 
образования на Ставрополье. «За последние 2 года мы достигли серьёзных результатов в этом 
направлении. Если в 2012 году в крае было 42 класса, которые занимались с использованием казачьего 
компонента, то в прошлом году мы констатировали, что таких классов более 240», — сказала она. Министр 
подчеркнула, что активное внимание вопросу развития казачьего образования в регионе уделяет 
митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл, а также атаманы, особенно, восточной зоны 
региона.

Глава ведомства сообщила о намерении правительства вести дальнейшую работу по включению казачьей 
компоненты в образовательный процесс Ставрополья. «Мы будем рады, если в каждом муниципалитете 
будет по казачьему учреждению», — добавила она.

«Есть прекрасный опыт Апанасенковского района, где казачьи классы созданы в различных школах. 
Причём, казачий атаман является классным руководителем одного из таких классов», — сказала министр.

Добавим, губернатор Валерий Зеренков подтвердил, что правительство намерено содействовать развитию 
казачества в крае. Планируется увеличить финансовую поддержку казачьего общества. Правительство 
также намерено всё больше вовлекать казаков в решение насущных вопросов региона, особенно в его 
восточных районах.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28305.html

На Ставрополье около 28 тыс. детей пойдут в первый класс
В Ставропольском крае 1 сентября 2012 года первый звонок прозвенит для около 28 тысяч 
первоклассников. Об этом заявила на пресс-конференции по вопросам подготовки школ к началу учебного 
года министр образования Ставрополья Ирина Кувалдина, сообщает корреспондент ИА     REX  . Общее 
количество школьников края в этом году — более 272 тысяч человек.

«Второй год подряд у нас количество первоклассников увеличится, — сообщила Кувалдина. — Два года 
назад у нас количество первоклассников чуть-чуть превышало 26 тысяч. В прошлом году — 27 тысяч, 
а в этом году 28 тысяч. Казалось бы, небольшой прирост, на одну тысячу. Но мы говорим о росте тех, кто 
идёт в первый класс. Это значит, край процветает, потому что количество наших маленьких граждан 
увеличивается».

Говоря о тематике первого урока для первоклассников, министр отметила: «Очень большое внимание 
уделяется сейчас семье, семейным ценностям. Этому уделяется большое внимание правительством РФ, 
губернатором Ставрополья Валерием Зеренковым, поэтому первый урок, который в школах будет 
проходить в этом году, посвящен этой важной теме».

Вместе с тем, министр добавила, что преподавателям на выбор предложена и вторая тема. «Мы, как все 
люди, которые переживали в этом году олимпиаду, и как всякий россиянин, который гордится успехами 
наших олимпийцев, посчитали возможным предложить для ребят, которые пойдут в этом году в школу, ещё 
и вторую тему. Это олимпиада и олимпийские результаты», — сказала глава ведомства.

Ирина Кувалдина подчеркнула, что благодаря программе модернизации системы общего образования края, 
все первоклассники, независимо от населённого пункта, в котором расположена школа, будут учиться 
в хорошо укомплектованных новейшим оборудованием классах. По её словам, в 2012 году 
на модернизацию в крае направлено более 1 млрд 731 млн рублей. Из них 656 млн руб. направлены 
в муниципалитеты на приобретение оборудования для школьных столовых, спортивного оборудования, 
проведение капитального ремонта школьных зданий, повышение квалификации учителей. Кроме того, 
перечислены средства на капитальный ремонт 28 государственных образовательных учреждений. 37,5 млн 
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рублей будут потрачены на приобретение учебников.

В начале учебного года будет установлено в школах 2087 комплектов учебного оборудования для кабинетов 
химии, биологии, физики, географии, начальных классов, иностранных языков (лингафонные кабинеты), 
1329 кабинетов учителей начальных классов будут оснащены автоматизированными рабочими местами, 
приобретено 70 школьных автобусов для доставки детей к месту учебы. 34 центра дистанционного 
обучения, созданные в рамках проекта модернизации региональных систем общего образования в 2011 году 
в каждом районе и городе Ставрополья будут дооснащены необходимым оборудованием.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28306.html

Декларация «Прощаем и просим прощения» - шаг к нормализации 
российско-польских отношений?
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл 16-19 августа совершит визит в Польшу. Это историческое 
событие: впервые в истории предстоятель Русской православной церкви посетит пределы Православной 
церкви Польши. Планируется, что во время визита высшие иерархи Русской Православной Церкви 
и Польской Католической Церкви примут совместную историческую декларацию о примирении и взаимном 
прощении двух народов, образцом для которой послужил обмен декларациями между польскими 
и немецкими церковными деятелями «Прощаем и просим прощения». В этом контексте польский политолог 
Матеуш Пискорски описывает центральную роль, которую играют историческое наследие и исторические 
споры в идентичности польского народа.

ИА     REX  : Поможет ли подписание такой декларации нормализации российско-польских отношений, 
учитывая сложную идентичность поляков и непростую историю межгосударственных отношений? 

Ростислав Ищенко, политолог, президент Центра системного анализа и прогнозирования:

Во всяком случае, не повредит. Многое, безусловно, будет зависеть и от готовности двух обществ 
отказаться от культивирования исторической вражды. Ещё больше будет зависеть от политических 
взаимоотношений между странами. В конце концов, старые обиды обычно вспоминаются не просто так, 
а по случаю сегодняшнего противостояния.

Но позиция церквей важна в любом случае, поскольку для значительной части и русского и польского 
общества православная и католическая церкви, соответственно, являются моральными авторитетами. 
Более того, в последние десятилетия во всём мире наблюдается усиление религиозности и общее 
поправение тех социальных групп, которые сохраняют лояльность по отношению к современному 
государству. Поскольку же идеи стабильности, основанные на охранительной традиционалистской 
идеологии, естественной составной частью которой является религия, как правило, привлекают самые 
широкие и наиболее влиятельные слои общества (состоявшихся в личном, общественном 
и профессиональном плане людей старше 35 лет), то можно с высокой долей уверенности предположить, 
что в ближайшие десятилетия будет отмечаться дальнейший плавный рост влияния церкви и в российском, 
и в польском обществе. А значит, достижение межцерковного взаимопонимания будет способствовать 
снижению уровня враждебности двух обществ и налаживанию межгосударственных отношений.

Леонид Савин, политолог, главный редактор информационно-аналитического издания «Геополитика»:

Понятие «Другого», дихотомии на «Мы» и «Они» присуще любым обществам и культурам в любое время. 
Однако равенство между польским народом и народом России (точнее народами), как это может показаться 
из заявления об идее примирения церквей, неуместны. Во-первых, нужно учесть, что польское общество 
в своей этнической основе практически однородно — это западные славяне. В России всё сложнее 
в прямом смысле этого слова.

Более того, в России существует целый ряд религиозных организаций, которые считаются русскими 
и православными — помимо Московского Патриархата есть ряд старообрядческих согласий, 
придерживающихся более консервативных взглядов, как на внутреннюю повседневную жизнь, так 
и на внешнюю политику, чем МП. Кроме того, есть и представители других религий, а также атеисты, мнение 
которых тоже имеет значение (например, марксисты-сталинисты). В целом, это очень широкая тема, где 
в отношении Польши можно вспомнить и идею империи, и традицию ведения истории от сарматов, и много 
других интересных нюансов, вплоть до концепции лимитрофа. И, кончено же нынешний кризис 
идентичности, что связано с гражданским обществом, вступлением в ЕС и глобализационными процессами 
вынуждает поляков пересматривать свои прежние идеологические позиции.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Полагаю, что это — здравая и душевная инициатива, независимо от её конечного результата. Больше бы 
таких инициатив — и станет больше доброжелательности в славянском мире и мире вообще. Но этого мало, 
если родственные соседние государства будут нацеливать оружие друг на друга, тем более — вообще 
заокеанское оружие.
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Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28307.html

На Украине могут запретить «Лунтика» и «Симпсонов»
Ряд мультфильмов, популярных на Украине могут запретить к показу. Среди них «Губка Боб», «Лунтик», 
«Маша и Медведь», «Телепузики», «Покемоны», «Симпсоны», передаёт корреспондент ИА     REX  .

Реакцией Национальной экспертной комиссии Украины по вопросам защиты общественной морали 
на сообщение, распространяемое через интернет, о котором идёт речь в пресс-релизе Комиссии, стало 
решение созвать специальное заседание органа по данному вопросу.

По мнению авторов сообщения, перечисленные мультфильмы несут реальную угрозу украинским детям, 
поскольку разрушают традиционные представления о семье. Составители обращения также призывают 
общественность обратиться к президенту, депутатам Верховной Рады и в государственный комитет 
по вопросам телевидения и радиовещания с целью запрета специальных мультипликационных проектов 
на территории Украины.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28308.html

Школьникам Ставрополья расскажут об угрозе терроризма
3 сентября в рамках проведения Дня солидарности борьбы с терроризмом во всех образовательных 
учреждениях Ставропольского края будут организованы внеклассные мероприятия по теме «Терроризм — 
главная угроза человечества». Об этом заявила на пресс-конференции по вопросам подготовки школ 
к началу учебного года министр образования Ставрополья Ирина Кувалдина, сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

«Мы никогда не забудем события, которые произошли в Беслане, — сказала Кувалдина. — После всех этих 
событий мы обязательно 3 сентября проводим мероприятия, которые посвящены безопасности детей».

Учитывая, что в этом году была ситуация, при которой девочка-школьница так нелепо погибла, 
мы запланировали при проведении этих мероприятий инструктажи для самых маленьких, для тех, кто так 
доверчив и так открыт миру — для ребят начальной школы и для воспитанников старших и средних групп 
детских садов. Для них запланированы мероприятия, в которых говорится как вести себя с незнакомыми 
людьми, как вести себя на улице, как отвечать на вопросы незнакомого человека«, — добавила она. Детям 
раздадут памятки с правилами поведения в опасных ситуациях.

Министр образования края отметила, что подобные беседы с детьми ведутся с первого класса в курсе 
школьной программы по ОБЖ. «Но сейчас мы хотим акцентировать на этом внимание», — подчеркнула 
Ирина Кувалдина. Она подчеркнула, что в начале учебного года в целях защиты безопасности младших 
школьников родительский комитет совместно с классными руководителями разрабатывают так называемый 
«безопасный путь домой». Родители и педагоги неоднократно проводят детей из школы домой 
по максимально безопасному пути, указывая на опасные места, создают специальные группы детей, 
которые идут домой вместе.

Министерством образования совместно с ГУ МВД России по Ставропольскому краю ежегодно проводятся 
профилактические мероприятия «Внимание — дети!», связанные с безопасностью на дорогах 
в окрестностях образовательных учреждений. Запланировано проведение бесед, акций, конкурсных 
мероприятий в школах края, планируется участие сотрудников ГИБДД в августовских педсоветах, 
общешкольных родительских собраниях.

Ирина Кувалдина сообщила, что вопросы усиления охраны школьных территорий решаются совместно 
с родительскими комитетами школ. «Территория школы как правила находится под контролем, часть школ 
имеют систему наружного видеонаблюдения», — уточнила министр образования. При проведении Дня 
знаний в каждом образовательном учреждении будет организовано дежурство педагогов, родителей, 
сотрудников органов внутренних дел. Будут назначены ответственные лица, которые будут обходить 
территории школ совместно с правоохранительными органами. Во всех учреждениях образования края 
будет усилен пропускной режим допуска граждан на территорию учреждения, контроль за вносимыми 
сумками и ввозимыми грузами.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28312.html

В Белоруссии может появиться вторая АЭС: министр природных 
ресурсов и охраны окружающей среды
Вторая АЭС в Белоруссии будет построена в том случае, если понадобится. Об этом заявил министр 
природных ресурсов и охраны окружающей среды Белоруссии Владимир Цалко в беседе 
с корреспондентом ИА     REX  , комментируя озвученные несколько месяцев назад президентом Белоруссии 
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Александром Лукашенко тезисы о том, что в республике может быть построена не только АЭС 
в Островецком районе, работы по возведению которой уже фактически ведутся, но и вторая атомная 
электростанция.

«Сегодня что касается второй Белорусской АЭС — это планы», — отметил Владимир Цалко.

Ранее президент Белоруссии Александр Лукашенко посетил площадку по строительству Белорусской АЭС 
в Островецком районе Гродненской области, и данное посещение многие представители общественности 
восприняли как фактическое начало активной стадии работ на «нулевом цикле» вышеупомянутого объекта. 
Вместе с тем, до настоящего времени многие представители оппозиции критикуют саму идею строительства 
АЭС в Белоруссии, говоря, в частности, о том, что данный объект может испортить экологию Нарочанского 
края, который является в республике одной из немногих курортных зон. Подвергается критике также и тот 
факт, что строительство АЭС в Белоруссии запущено с целью энергетической независимости, в то время как 
многие работы по данному строительству будет осуществлять Россия, являющаяся в настоящее время 
основным поставщиком энергоресурсов в республику.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28309.html

Опыт Ставрополья пригодился для введения в школах нового 
предмета
Опыт Ставропольского края по апробации школьного предмета «Основы духовно-нравственной культуры 
народов России» оказался одним из самых успешных и будет воплощён в других регионах России. Об этом 
заявила министр образования Ставрополья Ирина Кувалдина 15 августа на пресс-конференции 
по вопросам подготовки школ к началу учебного года, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Школьный предмет «Основы духовно-нравственной культуры народов России» включён Министерством 
образования и науки Российской Федерации в школьную программу в качестве федерального компонента 
во всех регионах с 1 сентября 2012 года. Предмет включает шесть модулей, из которых ученики по своему 
выбору или выбору их родителей изучают один. С 2010 года дисциплина апробирована в 19 регионах 
России, в том числе в Ставропольском крае.

«Ставропольский опыт оказался одним из самых востребованных, поскольку регион, в отличие от других, 
не является монокультурным, а является многонациональным и соответственно многокультурным краем, — 
сказала Ирина Кувалдина. — Изучение самого курса показало, что его введение не ведёт к разобщению 
детей по религиозным и национальным признакам, а позволяет сплотить ребят и сдружить их».

«Могу с гордостью сказать, что результаты апробации привели к тому, что теперь этот предмет будет 
внедрён по всей территории Российской Федерации с 1 сентября», — добавила министр образования. 
На Ставрополье приезжают и из других регионов с тем, чтобы перенять опыт.

В школьных программах на всей территории России курс «Основы духовно-нравственной культуры народов 
России» будет изучаться в 4 классах. Решение о введении курса в 4 классе, а не в 5, было вынесено тоже 
по результатам апробации. «Много шло споров по поводу того, в каком классе правильно вводить изучение 
предмета, — сказала глава ведомства. — Наши наблюдения и предложения были учтены координационным 
советом, и было принято решение о целесообразности изучения этого предмета в 4 классе. С 1 сентября 
по 31 мая».

«Традиционно в Ставропольском крае, видимо, в связи с национальным составом региона, 62-68% ребят 
выбирают «Основы православной культуры», — добавила глава Минобра. Одним из самых популярных 
в России считается модуль «Основы светской этики». Помимо этого в рамках курса изучаются такие модули 
как «Основы мировых религиозных культур», «Основы исламской культуры», «Основы буддийской 
культуры» и «Основы иудейской культуры».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28313.html

Воронежский губернатор проинспектировал школу в Верхнетурово
В Нижнедевицком районе Воронежской области к началу учебного года планируется закончить ремонт 
средней образовательной школы в селе Верхнетурово. Губернатор Алексей Гордеев в рамках рабочей 
поездки в Нижнедевицкий район посетил школу и остался доволен темпами и объёмами проведённых 
работ. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили в Управлении по взаимодействию со СМИ 
и административной работе правительства Воронежской области.

В ходе предыдущего визита в Нижнедевицкий район в марте 2012 года губернатор принял решение 
выделить школе дополнительно 20 млн рублей на проведение капитального ремонта. В настоящее время 
в Верхнетуровской СОШ готова кровля основного здания и спортзала, заменены полы, оконные и дверные 
блоки, фасад облицован сайдингом, заменены системы отопления, водоснабжения и водоотведения, 
благоустроена территория.
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«Я удовлетворён ходом ремонта: работы идут в жёстком графике, в трёхсменном режиме, и в двадцатых 
числах августа школа будет сдана. Она будет иметь совершенно другой облик, другие возможности 
по качеству обучения, по комфорту. На территории школы строится многофункциональная спортивная 
площадка, и хотелось бы, конечно, чтобы такие площадки получили все сельские школы области. Особенно 
радует, что с обновлением школы меняется и настрой педагогического коллектива, учеников 
и их родителей», — подвел итог посещения школы губернатор.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28314.html

Шанс появления американской военной базы в Узбекистане очень 
велик: Игорь Коротченко
15 августа 2012 года президент Узбекистана Ислам Каримов принял в своей резиденции помощника 
Государственного секретаря США по Южной и Центральной Азии Роберта Блейка, прибывшего в Ташкент 
для участия в третьем раунде двусторонних политических консультаций во главе представительной 
американской делегации государственных организаций и частных компаний, сообщает Национальное 
информационное агентство Узбекистана «УзА».

На встрече обсуждали текущее состояние и перспективы двусторонних отношений в таких важнейших 
областях, как регулярные контакты внешнеполитических ведомств, межпарламентские связи, 
разносторонний обмен на межгосударственном уровне и между представителями гражданского общества 
двух стран. Стороны обменялись мнениями и оценками развития ситуации в Афганистане и Центральной 
Азии в плане обеспечения безопасности и стабильности, а также другим проблемам, затрагивающим 
интересы обеих стран.

Региональная пресса восприняла этот визит как одну из примет того, что стороны намерены договориться 
об открытии американской военной базы в Узбекистане.

Тем временем, в парламенте Узбекистана идёт процедура утверждения новой концепции 
внешнеполитической деятельности, которая в числе прочего предполагает запрет на размещение 
в республике иностранных военных объектов.

Главный редактору газеты «Национальная оборона», председатель Общественного совета при 
Министерстве обороны РФ Игорь Коротченко заявил ИА     REX  , что шанс появления американской военной 
базы в Узбекистане очень велик: «Потому что, судя по всему, президент Каримов принял решение 
дистанцироваться от России, и выход из ОДКБ — это не просто так. Чувствуя шаткость своего положения, 
он пытается заручиться поддержкой Запада, прежде всего, США, чтобы сохранить свой режим единоличной 
власти. В качестве платы, разменной монеты будет американское военное присутствие».

При этом Коротченко сомневается, что заигрывание с Западом поможет лидеру Узбекистана удержаться 
у власти в случае дестабилизации ситуации в республике.

На вопрос о том, зачем Ислам Каримов сам себе законодательно запрещает открывать иностранные 
военные базы, эксперт ответил, что в таких странах, как Узбекистан, законы как появляются, как 
и корректируются. «В любом случае попытки Узбекистана начать активное сближение с Западом 
совершенно очевидны. А что касается манипуляций с общественным мнением, мы прекрасно знаем, как все 
это делается», — добавил Коротченко.

Информационное агентство «Фергана» отмечает, что сближение правительственных кругов Узбекистана 
и США происходит на фоне усиления критики в адрес руководства этой центральноазиатской республики 
со стороны правозащитников и оппозиционеров. Напомнил властям США о нарушениях прав человека 
в Узбекистане и бывший политический узник Санжар Умаров, ныне живущий в Штатах. «Вашингтон должен 
настаивать на конкретных шагах по улучшению ситуации с правами человека: немедленно освободить 
правозащитников, журналистов и оппозиционеров и позволить гражданскому обществу работать 
в Узбекистане», — пишет он в своей статье, накануне визита Роберта Блейка опубликованной в газете Los 
Angeles Times.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28315.html

Гибель дома XVIII века на Арбате: заявление «Архнадзора»
Дом Мельгунова XVIII века на Арбате, 41 снесён, как и планировалось застройщиками, остался только 
лицевой фасад. ЗАО «Строймонтажцентр-2000» игнорировало предписания Мосгорнаследия 
и приостановление ордера ОАТИ на разборку здания. И как ни в чём не бывало продолжает работы 
на стройплощадке.

По проекту, на территории объединённой охранной зоны объектов культурного наследия должен быть 
построен многофункциональный (торгово-жилой) комплекс общей площадью свыше 13 тысяч квадратных 
метров. При этом за ширмой исторических фасадов на участке снесённых 2-3-этажных домов 39-41 
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проектируется 4-5-этажное здание. Закон города Москвы трактует «регенерацию» (единственно возможный 
вид строительной деятельности на территории зон охраны) как «восстановление» утраченных построек. 
Очевидно, что в рамки законной регенерации проект, согласованный в 2005 году, не укладывается. 
Очевидно, что он противоречит и многократно провозглашённым новой городской администрацией 
принципам «новой градостроительной политики».

Проект предусматривает освоение подземного пространства как минимум в двух уровнях (более 
4000 кв. м.), что чревато разрушением всемирно известного памятника архитектуры ХХ столетия, 
оказавшегося по соседству со стройплощадкой — дома архитектора Константина Мельникова 
(Кривоарбатский пер., 10). Согласно экспертным заключениям 2006-2010 гг., любое объёмное подземное 
строительство по соседству угрожает существованию дома Мельникова.

При сломке экскаватором дома 41 по Арбату был повреждён объект культурного наследия — соседний 
«Дом Окуджавы» (№ 43). Трещины показались также на фасаде другого памятника архитектуры — здания 
Военно-окружного суда (Арбат, 37).

Итог событий 7-12 августа 2012 года на Арбате, 41: инвестор и подрядная организация, проигнорировав 
требования городских властей, готовятся реализовать проект, несущий угрозу памятникам и историческому 
облику некогда заповедной улицы Арбат.

Мы считаем, что если городская власть после августовских событий на Арбате хочет и впредь считать себя 
таковой, то она обязана предпринять следующие меры по возвращению ситуации в правовое поле:

1. Немедленная остановка всех работ на стройплощадке, в первую очередь ведущихся с использованием 
тяжёлой строительной техники;

2. Обследование и мониторинг технического состояния объектов культурного наследия и исторических 
зданий в пределах квартала;

3. Корректировка проекта многофункционального комплекса, введение его в рамки допускаемой законом 
регенерации утраченных градостроительных объектов; сокращение подземного строительства на участке 
в целях обеспечения сохранности объектов культурного наследия, в первую очередь Дома архитектора 
Мельникова;

4. Аналогичная корректировка утверждённого постановлением Правительства Москвы № 65-ПП 
от 26.01.2010 г. градостроительного регламента объединённой охранной зоны;

5. Возбуждение уголовного преследования (ст. 243 УК РФ) в отношении виновных в повреждении объектов 
культурного наследия (Арбат, 37 и Арбат, 43);

6. Привлечение к ответственности виновных в неисполнении официального предписания Департамента 
культурного наследия города Москвы об остановке всех работ на стройплощадке, выданного 7 августа 
2012 г.;

7. Проведение служебного расследования в отношении сотрудников ОАТИ г. Москвы, выдавших ордер 
на разборку зданий по адресу Арбат, 41, стр. 1 и 2 без разрешения Комиссии при Правительстве Москвы 
по вопросам градостроительной деятельности на территории зон охраны объектов культурного наследия 
и без разрешения Мосгорнаследия на разборку указанных зданий;

8. Проведение служебного расследования по факту действий (бездействия) сотрудников Отдела МВД 
РФ по району Арбат, которые, будучи извещены 07.08.2012 о наличии официального предписания 
Департамента культурного наследия города Москвы об остановке всех работ на стройплощадке, в течение 
пяти суток не предпринимали никаких мер к остановке незаконных строительных работ, но зато 11.08.2012 
задержали и доставили в отдел градозащитницу, пытавшуюся их предотвратить.

«Архнадзор» подчеркивает, что гибель дома XVIII века на Арбате стала возможной вследствие одобрения 
проекта «многофункционального комплекса» и соответствующего инвестконтракта на Градостроительно-
земельной комиссии г. Москвы в 2012 году; эта комиссия, работающая в закрытом режиме, без участия 
представителей научной, экспертной, краеведческой, градозащитной общественности, не в первый раз даёт 
«зелёный свет» архитектурным проектам, влияющим на облик исторических районов Москвы. При этом 
в городе по-прежнему нет авторитетного органа для всестороннего обсуждения архитектурно-
градостроительных и реставрационных проектов, затрагивающих объекты культурного наследия, охранные 
зоны, исторические ландшафты. В этой связи всё большую актуальность приобретает выдвинутая 
«Архнадзором» ещё в 2010 году идея создания городского Совета по культурному наследию, который 
мог бы рассматривать эти вопросы, объединив высококвалифицированных экспертов, представителей 
городских властных органов, общественных организаций. Мы просим городские власти безотлагательно 
рассмотреть вопрос о создании такого совета.

Иначе новые жертвы исторической Москвы, к сожалению, будут неизбежны.

Письмо аналогичного содержания направлено мэру Москвы Сергею Собянину.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28316.html
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Киргизия уверена, что договорилась с Россией по всем вопросам
В государственной резиденции «Чолпон-Ата» на Иссык-Куле 15 августа завершились переговоры 
по ключевым вопросам двустороннего сотрудничества между Россией и Киргизией. Пресс-служба 
президента Киргизии сообщила, что в ходе двухдневных переговоров стороны «достигли договорённостей 
по всем вопросам». В частности, принято решение о том, что Россия в текущем году единовременно спишет 
Киргизии задолженность в размере 193 млн долларов, оставшиеся 300 млн долларов будут списываться 
равными долями в течение 10 лет, начиная с 2016 года. Все ранее подписанные в этой области договора 
прекратят своё действие, вместо них до конца 2012 года будут подписаны новые документы.

Кроме того, Россия также выходит из соглашения о предоставлении кредита на строительство нескольких 
ГЭС в размере 1,7 млрд долларов. Стороны до 15 сентября 2012 года подпишут новое Соглашение 
о строительстве и эксплуатации Камбар-Атинской ГЭС-1 и Верхненарынского каскада ГЭС. На 1 ноября уже 
запланирована закладка капсулы на месте строительства первой ГЭС Верхненарынского каскада. 
Финансирование берёт на себя российская сторона.

На этом обилие цифр в официальных сообщениях заканчивается, по двум оставшимся вопросам детали 
не раскрываются. Так, согласно информации киргизского агентства Tazabek, акции ОАО «ТНК Дастан» 
(оборонный завод. — прим. ИА REX) будут выставлены на торги для всех заинтересованных инвесторов. 
О размере лота не сообщается, хотя раздел акций этого предприятия между Россией и Киргизией долгие 
годы был ощутимым раздражителем в двусторонних отношениях.

Ещё меньше конкретики в вопросе условий пребывания российских военных баз на киргизской территории. 
Сообщается только, что стороны подпишут соответствующие соглашения во второй половине 2012 года. 
Ранее Киргизия потребовала повышения оплаты за использование Россией трех военных объектов, что 
вызвало весьма негативную реакцию в российских СМИ.

Эксперты ИА     REX  , несмотря на недостаток информации по итогам переговоров, настроены оптимистично. 
Так, председатель Общественного совета при Минобороны РФ, главный редактор газеты «Национальная 
оборона» Игорь Коротченко заявил, что «есть проблемные вопросы во взаимоотношениях, в том числе, 
в условиях продления срока нахождения российских военных баз на территории этой страны. 
Но он рассчитывает, что мы выйдем на конструктивное взаимодействие.

Не видит подвоха в скрытности переговорщиков и председатель совета директоров Общественного фонда 
«Центральноазиатский институт русской диаспоры» Станислав Епифанцев. Он отметил, что подобные 
переговоры никогда открыто не проходят.

Добавим, подписание пакета документов по достигнутым договорённостям намечено на 15 сентября.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28317.html

Как внедрить Общественные советы муниципалитетов в России: Ефим 
Андурский
России нужны общественные советы, заметил правозащитник Ефим Андурский в одной из своих статей. 
И сослался на президента РФ Владимира Путина, который поручил федеральному правительству внести 
предложения по разработке новых механизмов формирования общественных советов при органах 
государственной власти. Теперь эксперт размышляет, кто позаботится о механизмах для муниципальных 
общественных советов?

В Казани, например, Общественный совет был образован 5 декабря 2008 года на правах совещательного 
и рекомендательного органа, специализирующегося в вопросах развития городского хозяйства. Прошло 
более 3,5 лет. Спрашивается, что было сделано? Отвечаю: ничего или очень мало. Во всяком случае, идею 
общественного совета муниципального образования или, другими словами, территориального 
общественного совета (ТОСа), высказанную 5,5 лет назад, реализовать так и не удалось. Во всяком случае, 
имеющийся Общественный совет скорее мёртв, чем жив, существуя преимущественно де-юре.

Отсюда вывод: эксперимент, продолжающийся уже более 3,5 лет, нужно либо одобрить, придать развитию 
Совета новый импульс, либо, признав этот эксперимент неудачным, распустить. Можно, наверное, в чём-то 
и не соглашаться с президентом России Владимиром Путиным, но против его замечания о том, что работа 
общественных советов носит формальный характер (это замечание он высказал в своей программной 
статье «Демократия и качество государства») у меня возражений нет.

В январе 2007 года в Казани состоялся круглый стол. Посвящён он был сотрудничеству общественных 
организаций с городскими властями в области ЖКХ и общественного самоуправления. Тогда и Казанская 
городская Дума, и Комитет ЖКХ исполкома Казани поддержали выдвинутую мной — в ту пору 
председателем Общественного комитета по реформированию ЖКХ Татарстана — инициативу по созданию 
городского общественно-муниципального совета.

Участники круглого стола пришли к заключению о том, что ТОС мог бы обеспечивать правовое просвещение 
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населения, сбор и обработку соответствующих предложений, консультирование заинтересованных 
организаций и учреждений по вопросам ЖКХ и местного самоуправления. По мнению участников круглого 
стола в состав ТОСа могли бы войти представители Казанской городской Думы и исполкома Казани, 
специалисты ЖКХ и активисты общественных объединений. Было высказано мнение и о том, что 
в перспективе сферу компетенции общественно-муниципального совета можно будет расширить, 
не ограничиваясь вопросами ЖКХ. Но, увы, гора родила мышь...

Понадобилось время, чтобы понять, почему перспективная, казалось бы, идея потерпела фиаско. 
Общественный совет не состоялся по трём причинам. Во-первых, вместо муниципального совета был 
создан Общественный совет при исполкоме. Во-вторых, не оправдалась ставка на население, практически 
неспособное к самоорганизации. И, в-третьих, к Общественному совету не проявили интереса органы 
местного самоуправления.

Необходимость общественного контроля над органами государства, включая судебную систему, 
обсуждалась не раз. Например, с председателем Верховного суда Татарстана Ильгизом Гилазовым. 
Но разве контроль над органами местного самоуправления менее актуален?

Согласно ст. 131 Конституции РФ структуру органов местного самоуправления определяет население 
муниципальных образований. В теории. Что же касается практики, то, как оказалось, до настоящего 
самоуправления население, приученное советской власти, что государство заботится о нём с рождения 
до смерти, попросту не доросло.

О том, что об идее ТОСа сообщило ИА REX, я написал мэру Казани Ильсуру Метшину. 
И поинтересовался, не посчитает ли он целесообразным организовать публичные слушания? Чтобы 
выяснить, что об этой идее думают жители Казани. Или, на худой конец, поручить обсуждение этой идеи 
имеющемуся Общественному совету.

Ответ поступил за подписью заместителя руководителя исполкома Казани Александра Лобова, 
курирующего вопросы, относящиеся к компетенции Общественного совета (ЖКХ, благоустройство 
и жилищная политика). Господин Лобов любезно пояснил, что создание ТОСа не относится к числу 
вопросов, которые в обязательном порядке подлежат вынесению на публичные слушания. И дал понять, 
что заморачиваться проблемой ТОСа не стоит и имеющемуся Общественному совету.

Соглашусь с тем, что Уставом Казани создание ТОСа не предусмотрено, что, впрочем, неудивительно, ведь 
в ту пору, когда этот устав только ещё проектировался, о ТОСе никто ещё и не помышлял. Мэрию, 
не желающую продвигать идею ТОСа, понять можно. Но ведь публичные слушания, казалось бы, можно 
проводить и по инициативе населения. Но, насколько я знаю, этого ещё никому не удавалось. Очевидно, что 
без внешней поддержки провести обсуждение идеи ТОСа нереально. Но, быть может, такую поддержку 
казанской общественности окажет президент России Владимир Путин?

Ну, а рассчитывать на население, пожалуй, не стоит. Основная масса жителей Казани, мне кажется, даже 
и не подозревает о том, что у неё есть право не только формировать органы местного самоуправления, 
но и осуществлять контроль над их деятельностью.

А между тем, единственным источником власти в нашей стране является её многонациональный народ (ст. 
3 Конституции РФ). Он может осуществлять свою власть, как непосредственным образом, так и через 
органы государственной власти и местного самоуправления. Но Конституция ограничила его статусом 
«источника» власти, фактически закрепив её за чиновниками...

Выдающийся философ Курт Гедель заметил, что проблемы, существующие в системе, невозможно 
разрешить без вмешательства извне. Так, может быть федеральному центру не стоит отдавать на откуп 
региональным элитам весь комплекс вопросов местного самоуправления? И поддержать идею 
общественного совета муниципального образования...

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28318.html

Население Белоруссии и России мало знает о Союзном государстве: 
мнение
Население Белоруссии и России слабо информировано о Союзном государстве. Об этом заявила 
председатель комиссии парламентского собрания Союза Белоруссии и России Татьяна Москалькова 
в комментарии корреспонденту ИА     REX  .

По мнению чиновника, в этом факте сегодня кроется довольно многое из того, чего сегодня в российско-
белорусской интеграции не получается достичь. Ведь если бы население было лучше информировано 
о Союзном государстве, оно бы, вполне возможно, активнее предлагало бы те или иные идеи Союзного 
строительства тем, кто может реально эти идеи реализовать.

"Мало кто знает, что Союзное государство явилось той главной площадкой, на которой сейчас строятся 
многие интеграционные процессы, тем импульсом, который позволил создать Таможенный союз трёх 
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государств России, Белоруссии и Казахстана«,- отметила Татьяна Москалькова.

И сегодня уже по ряду направлений интеграция в формате «тройки» обгоняет интеграцию в формате 
«двойки».

«С 1 января вступили в действие 17 соглашений, запустивших программу Единого экономического 
пространства, когда товар движется без границ, движется также капитал, услуги и рабочая сила- это 
серьёзный шаг вперед к созданию, если хотите, нового интеграционного сообщества или новой даже 
государственности», — также отметила Татьяна Москалькова.

Информирование населения обо всех данных интеграционных достижениях, убеждена парламентарий, 
в целом поможет поиску и реализации оптимальных путей интеграции.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28320.html

Проект расширения Москвы важный, но не первоочердной: эксперт
Проект расширения границ Москвы — важный, но не первоочередной, считает политолог Юрий Загребной. 
Но и затягивать с решением по проекту дальше нельзя — скоро будет приниматься бюджет на следующий 
год, подчёркивает эксперт, комментируя заявления президента России Владимира Путина 
о необходимости расширения границ столицы.

«Путин заявил, что это не«чьи-то хотелки». Он имел в виду, что это не «хотелки» Дмитрия Медведева, хотя 
его фамилию не назвал. Стоит отметить, что на заседание он пригласил не министров от сферы экономики, 
а их заместителей. То есть как раз тех, кто будет непосредственно заниматься проектом. Затягивать 
с решением по проекту дальше нельзя — скоро будет приниматься бюджет на следующий год. И тут надо 
понимать, какие средства и на что именно будет выделяться при его реализации. И Владимир Путин 
озвучил важный аспект о том, что с этими финансами надо обращаться крайне аккуратно», — комментирует 
Юрий Загребной.

По его мнению в самом проекте еще много неясного. Нерешенным остается вопрос о том, будет ли 
строиться новый парламентский центр, о котором говорил Дмитрий Медведев, и где именно он будет 
строиться. «Если за почти год, прошедший с момента принятия решения о расширении границ Москвы, нет 
ответов на эти вопросы, что тут публично обсуждать? Поэтому считаю правильным, что само заседание 
проходило в закрытом от прессы режиме», — отмечает эксперт.

Напомним, проект расширения границ Москвы вызван жизненной необходимостью, заявил президент 
Владимир Путин. «Это не чьи-то хотелки, и это никакая не пиар-акция», — подчеркнул он на совещании, 
прошедшем по этому вопросу. На совещании присутствовали премьер-министр Дмитрий Медведев, 
губернатор Подмосковья Сергей Шойгу, мэр Москвы Сергей Собянин, заместители министров транспорта, 
финансов, экономического развития.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28319.html

Арсен Галстян и Мария Шарапова стали лидерами по упоминанию в 
СМИ
Победителем пресс-рейтинга Public.ru стал дзюдоист Арсен Галстян — первый золотой медалист 
российской сборной. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   аналитики Интернет-библиотеки СМИ, 
на время Олимпийских игр в материалах прессы он упоминался более 2 270 раз. После мощного 
выступления российской команды дзюдоистов особого внимания журналистов и прессы удостоились все 
золотые призеры в этой дисциплине — в первую десятку рейтинга вошли Мансур Исаев — 4 позиция 
(1 606 упоминаний), Тагир Хайбулаев — 6 позиция (1112 упоминаний).

Второе место пресс-рейтинга принадлежит теннисистке Марии Шараповой. Но, несмотря на полученное 
серебро, большинство материалов о спортсменке звучат критически. Финальную игру Шараповой называют 
разгромной, неоднократно отмечают и ее некорректное отношение к журналистам (1968 упоминаний).

Третью позицию рейтинга популярности занимает гимнастка Алия Мустафина, показавшая прекрасные 
результаты — 4 олимпийские награды. Своими победами российская гимнастка вызвала искреннее 
восхищение журналистов и удостоилась в прессе самых лестных эпитетов (1682 упоминания в российской 
прессе).

Замыкает пятерку самых популярных спортсменов — бронзовая чемпионка Олимпиады Елена 
Исинбаева — 1160 упоминаний в российской прессе. Елену журналисты упоминали не только, как великую 
спортсменку, отмечая ее выступление, но и как одну из красивейших участниц Олимпиады.

В целом на Играх в Лондоне наибольшее внимание российские журналисты уделили «королеве спорта» — 
лёгкой атлетике — более 7 200 упоминаний и первая позиция пресс-рейтинга (при этом около половины 
публикаций было посвящено беговым дисциплинам). Однако, королевские почести и звания «легкая 
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атлетика» на этой олимпиаде справедливо должна разделить с дзюдо, отмечает Public.ru. Фантастический 
прорыв, три золотые медали, выигранные в первые же дни Олимпиады, обеспечили этому виду спорта 
повышенное внимание журналистов и вторую позицию в рейтинге — около 7 000 упоминаний. 

В противовес победам дзюдоистов повышенное внимание российских СМИ к плаванию (около 6 200 
публикаций и третье место рейтинга) было привлечено как раз весьма скромными спортивными 
достижениями российской сборной. Главный тренер команды Андрей Воронцов назвал причиной 
отсутствия медалей в этой дисциплине недостаточную спортивную подготовку нашей команды, а сами 
спортсмены рассказали журналистам об отсутствии условий для тренировок и восстановления.

Среди неожиданных медиарезультатов Лондона — незаслуженно низкое внимание прессы к таким видам 
спорта как спортивная гимнастика и прыжки в воду. Изумительные по накалу борьбы, зрелищности 
и достижениям российских спортсменов эти дисциплины занимают лишь 11 и 13 места в рейтинге (3475 
и 2639 упоминаний соответственно). Не менее зрелищные и «золотые» для россиян художественная 
гимнастика и синхронное плавание также расположились только на 17 и 19 местах рейтинга интереса СМИ 
(1950 и 1789 соответственно).

 Медалисты олимпийской сборной России в российской прессе:

Место в рейтинге ФИО Вид спорта Кол-во упоминаний

1 ГАЛСТЯН Арсен Дзюдо 2276

2 ШАРАПОВА Мария Теннис 1968

3 МУСТАФИНА Алия Спортивная гимнастика 1682

4 ИСАЕВ Мансур Дзюдо 1606

5 ИСИНБАЕВА Елена Прыжки с шестом 1160

6 ХАЙБУЛАЕВ Тагир Дзюдо 1112

7 ЗАХАРОВ Илья Прыжки в воду 1092

8 КОМОВА Виктория Спортивная гимнастика 1063

9 ЗАБЕЛИНСКАЯ Ольга Велоспорт-шоссе 1003

10 ВЛАСОВ Роман Греко-римская борьба 897

11 КИРИЛЕНКО Андрей Баскетбол 885

12 ИЩЕНКО Наталья Синхронное плавание 864

13 ЕФИМОВА Юлия Плавание 825

14 НИФОНТОВ Иван Дзюдо 774

15 ХУГАЕВ Алан Греко-римская борьба 764

16 ЦАРУКАЕВА Светлана Тяжёлая атлетика 727

17 ЗАРИПОВА Юлия Бег с препятствиями 726

18 КОВАЛЕВ Николай Фехтование 704

19 КУЗНЕЦОВ Евгений Прыжки в воду 699

20 АБЛЯЗИН Денис Спортивная гимнастика 688

21 ВЕЛИКАЯ Софья Фехтование 687

22 АНТЮХ Наталья Барьерный и эстафетный бег 678

23 ЗУЕВА Анастасия Плавание 664

24 УХОВ Иван Прыжки в высоту 659

25 МЕХОНЦЕВ Егор Бокс 653

26 АЛОЯН Михаил Бокс 651

27 КАНАЕВА Евгения Художественная гимнастика 648

28 ОЧИГАВА Софья Бокс 638

29 ВОРОБЬЁВА Наталья Вольная борьба 597

30 ПЕТРОВА Надежда Теннис 595

31 КИРИЛЕНКО Мария Теннис 595

32 СЕМЁНОВ Мингиян Греко-римская борьба 564

33 ИЗОТОВ Данила Плавание 562

34 ТОРЛОПОВА Надежда Бокс 557

35 РОМАШИНА Светлана Синхронное плавание 551
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36 МОСИН Василий Стендовая стрельба 536

37 ДМИТРИЕВА Дарья Художественная гимнастика 534

38 ЗАМКОВОЙ Андрей Бокс 520

39 САВИНОВА Мария Бег 511

40 ЛОБИНЦЕВ Никита Плавание 496

41 МИХАЙЛИН Александр Дзюдо 494

42 СОРОКИНА Валерия Бадминтон 484

43 ВИСЛОВА Нина Бадминтон 484

44 ГРЕЧИН Андрей Плавание 483

45 ТОТРОВ Рустам Греко-римская борьба 480

46 АЙРАПЕТЯН Давид Бокс 476

47 МИХАЙЛОВ Максим Волейбол 474

48 ОТАРСУЛТАНОВ Джамал Вольная борьба 457

49 АФАНАСЬЕВА Ксения Спортивная гимнастика 457

50 КУДУХОВ Бесик Вольная борьба 456

51 ЧИЧЕРОВА Анна Прыжки в высоту 455

52 УШАКОВ Дмитрий Прыжки на батуте 455

53 ДАВЫДОВА Анастасия Синхронное плавание 450

54 СОКОЛОВА Елена Прыжки в длину 447

55 КОЛОДКО Евгения Толкание ядра 447

56 КОРОТЫШКИН Евгений Плавание 445

57 КУРАМАГОМЕДОВ Заур Греко-римская борьба 444

58 ДЬЯЧЕНКО Александр Гребля на байдарках и каноэ 436

59 КИРДЯПКИН Сергей Ходьба 434

60 ПАСЕКА Мария Спортивная гимнастика 433

61 ЛЫСЕНКО Татьяна Метание молота 429

62 МОРОЗОВ Владимир Плавание 427

63 ЧЕРНОВА Татьяна Семиборье 422

64 ДЕНИСЕНКО Алексей Тхэквондо 410

65 ЦАРГУШ Денис Вольная борьба 409

66 КАШИРИНА Татьяна Тяжёлая атлетика 404

67 ВОЛОСОВА Любовь Вольная борьба 394

68 ПЕРВУХИН Илья Гребля на байдарках и каноэ 388

69 КОРОВАШКОВ Алексей Гребля на байдарках и каноэ 388

70 МОЗГОВ Тимофей Баскетбол 387

71 ИВАНОВ Александр Тяжёлая атлетика 387

72 ПОСТРИГАЙ Юрий Гребля на байдарках и каноэ 382

73 ШАНАЕВА Аида Фехтование 380

74 ЗАБОЛОТНАЯ Наталья Тяжёлая атлетика 372

75 ЛАШМАНОВА Елена Ходьба 345

76 КАНИСЬКИНА Ольга Ходьба 328

77 АЛБЕГОВ Руслан Тяжёлая атлетика 324

78 МАХОВ Билял Вольная борьба 319

79 АУХАДОВ Апти Тяжёлая атлетика 318

80 МУСЭРСКИЙ Дмитрий Волейбол 314

81 ДЕРИГЛАЗОВА Инна Фехтование 306

82 ШТЫЛЬ Иван Гребля на байдарках и каноэ 299

83 ПИЩАЛЬНИКОВА Дарья Метание диска 298

84 ПОИСТОГОВА Екатерина Бег 277
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85 КРИВОШАПКА Антонина Эстафетный бег 276

86 ГРОМОВА Мария Синхронное плавание 274

87 ОБМОЧАЕВ Алексей Волейбол 268

88 ГАФУРЗЯНОВА Камилла Фехтование 266

89 БАРЫШНИКОВА Анастасия Тхэквондо 264

90 ХРЯПА Виктор Баскетбол 262

91 КОРОБЕЙНИКОВА Лариса Фехтование 256

92 КАУН Александр Баскетбол 253

93 ГРИШИНА Анастасия Спортивная гимнастика 252

94 ТЕТЮХИН Сергей Волейбол 244

95 ВОЛКОВ Александр Волейбол 241

96 ШКОЛИНА Светлана Прыжки в высоту 239

97 БУТЬКО Александр Волейбол 225

98 ХТЕЙ Тарас Волейбол 224

99 ХАСЯНОВА Эльвира Синхронное плавание 213

100 ГУЩИНА Юлия Эстафетный бег 197

101 ГРАНКИН Сергей Волейбол 194

102 СОКОЛОВ Александр Волейбол 183

103 ПЕТРОВА-АРХИПОВА  Татьяна Бег на шоссе 181

104 СЕВАСТЬЯНОВА Каролина Художественная гимнастика 179

105 ТИМАНИНА Анжелика Синхронное плавание 169

106 МАКАРЕНКО Алина Художественная гимнастика 166

107 ПАЦКЕВИЧ Александра Синхронное плавание 165

108 КОРОБОВА Дарья Синхронное плавание 149

109 ДУДКИНА Ксения Художественная гимнастика 148

110 ДОНСКОВА Ульяна Художественная гимнастика 147

111 ШВЕД Алексей Баскетбол 145

112 ФРИДЗОН Виталий Баскетбол 137

113 БЛИЗНЮК Анастасия Художественная гимнастика 136

114 ЛАГУНОВ Евгений Плавание 135

115 НАЗАРЕНКО Анастасия Художественная гимнастика 134

116 ШИШКИНА Алла Синхронное плавание 132

117 ФИРОВА Татьяна Эстафетный бег 132

118 ФЕСИКОВ Сергей Плавание 130

119 АПАЛИКОВ Николай Волейбол 116

120 ПОНКРАШОВ Антон Баскетбол 115

121 ИЛЬИНЫХ Дмитрий Волейбол 109

122 МОНЯ Сергей Баскетбол 86

123 БЕРЕЖКО Юрий Волейбол 81

124 АНТОНОВ Семен Баскетбол 75

125 КАПАЧИНСКАЯ Анастасия Эстафетный бег 68

126 ВОРОНОВ Евгений Баскетбол 67

127 КАРАСЕВ Сергей Баскетбол 51

128 НАЗАРОВА Наталья Эстафетный бег 35

129 ХВОСТОВ Дмитрий Баскетбол 31

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28321.html
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Справедливы ли предъявленные Навальному обвинения?: мнение 
россиян
Мнения россиян о том, виновен ли обвиняемый в совершении экономических преступлений блогер Алексей 
Навальный, разделились. По данным опроса фонда «Общественное мнение» (ФОМ) 8% россиян, 
которые знают, кто такой Навальный и в чём его обвиняют, уверены: его преследуют за политическую 
деятельность. Ещё 7% полагают, что ему справедливо предъявлены обвинения, 5% признают и то и другое 
в равной степени, 17% с ответом затруднились.

Что касается будущего Навального, то по мнению 12% ему не удастся стать сильным и влиятельным 
политиком, 5% уже считают его таковым, а :% верят, что он сможет им стать.

В целом среди людей, которых принято называть оппозиционерами, чаще всего хорошо относятся 
к бизнесмену Михаилу Прохорову, экс-министру финансов Алексею Кудрину и журналистке Ксении 
Собчак. Однако лишь об Алексее Кудрине число позитивных отзывов значимо — в два с половиной раза — 
превосходит число негативных.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28322.html

Русский язык получил статус регионального ещё в 2 областях Украины 
и Севастополе
Советы Донецкой и Запорожской областей Украины, а также города Севастополя на сессиях 16 августа 2012 
года приняли решения о реализации положений закона «Об основах государственной языковой политики» 
и придании русскому языку статуса регионального, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Из 100 депутатов Запорожского облсовета «за» проголосовали 78 депутатов, из 81 присутствующих 
на заседании, 3 проголосовали «против».

Председатель горадминистрации Севастополя Владимир Яцуба отметил, что благодаря такому решению 
жители города получили возможность говорить на родном языке.

«Этот закон соединил воедино около 30 законодательных актов в области языка, а главное — в полной 
мере отразил требования Европейской хартии о языках», — считает глава исполнительной власти города.

Ранее 15 августа 2012 года решение о придании русскому языку статуса регионального также приняли 
депутаты Одесского областного совета. Одесса стала первым городом, власть которого приняла решение 
о реализации положений закона «Об основах государственной языковой политики» 13 августа 2012 года.

Напомним, что президент Украины Виктор Янукович подписал языковой закон 8 августа 2012 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28323.html

Олимпийцам нужно больше тренироваться: мнение россиян
Несмотря на то, что на Олимпиаде в Лондоне российская сборная завоевала больше медалей, чем на играх 
2008 года в Пекине, доля оценивших ее выступление как удачное сократилась почти в полтора раза. Это 
выяснили социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ), сообщает корреспондент ИА     REX  . Чтобы на 
следующей олимпиаде наши спортсмены выступили лучше, им надо больше тренироваться, считают 33% 
россиян.

Ещё 11% предлагают уделять больше внимания спорту и его финансированию, 9% - улучшить тренерский 
состав, 8% - привлекать к спорту детей и молодёжь, 6% - создавать лучшие условия для тренировок 
спортсменов.

Следили за ходом Олимпиады в Лондоне две трети россиян. Судейство большинство россиян (34%) сочли 
справедливым. Ожидания пятой части наших сограждан не оправдались, такой же доли – оправдались; 
несколько меньше тех, чьи ожидания были превзойдены. Среди героев игр респонденты чаще всего 
называли российских гимнасток и дзюдоистов, среди пожеланий – больше золотых медалей.

Как сообщало ранее ИА     REX  , победителем пресс-рейтинга     Public.ru  , составленного на основании 
количества упоминаний в СМИ, стал дзюдоист Арсен Галстян — первый золотой медалист российской 
сборной. Второе место пресс-рейтинга принадлежит теннисистке Марии Шараповой.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28324.html
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Россияне низко оценили действия местных властей после трагедии в 
Крымске
По мнению населения России, хуже всего справлялись с ликвидацией последствий наводнения на Кубани 
местные власти региона (56% россиян поставили им низкие оценки). Выше оценены действия МЧС 
и Правительства страны — баланс высоких и низких оценок составляет 27% к 25% и 26% к 24% 
соответственно, сообщили социологи Левада-центра корреспонденту ИА     REX  .

Отметим, опрос был проведён 10-13 августа среди 1601 человека в 130 населённых пунктах 45 регионов 
страны.

Как сообщало ранее ИА REX, специалисты Росгидромета пришли к выводу, что причиной наводнения 
в     Краснодарском крае стали чрезвычайно высокие осадки  , а усугубили ситуацию антропогенные факторы, 
в частности — замусоренное русло реки Адагум. Об этом говорится в официальном докладе, 
опубликованном 2 августа на сайте ведомства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28325.html

В России снижается индекс цен производителей промышленных 
товаров
В июле индекс цен производителей промышленных товаров составил 98,9%, за период с начала года — 
99,1% (в июле 2011г. — 98,2%, за период с начала года — 105,8%). Такие данные корреспонденту ИА     REX   
предоставили в Росстате.

В июле в добыче топливно-энергетических полезных ископаемых наблюдалось снижение цен на сырую 
нефть на 14,4%. При этом в добыче природного газа и газового конденсата цены выросли на 11,4%.

В обрабатывающих производствах отмечено удорожание отдельных видов нефтепродуктов: газа сухого — 
на 23,8%, топлива легкого нефтяного — на 9,5%, пропана и бутана — на 8,6%.

В производстве пищевых продуктов, включая напитки, и табака прирост цен на растительные и животные 
масла и жиры составил 9,1%, продукты мукомольно-крупяной промышленности — 6,6%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28327.html

Россияне довольны результатами сборной страны на олимпиаде в 
Лондоне: ВЦИОМ
Выступление нашей сборной в Лондоне зрители наблюдали с гордостью и интересом. Россияне довольны 
результатами нашей команды, но, чтобы выступить на следующей Олимпиаде еще лучше, советуют упорно 
тренироваться, сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ).

За ходом Олимпиады в Лондоне следили 76% россиян, в том числе 27% — полностью все трансляции, 
16% — только по тем соревнованиям, в которых у нашей сборной были шансы на призовые места, 33% — 
по тем видам спорта, которые им интересны. За выступлением российской сборной в Лондоне россияне 
наблюдали с гордостью (39%) и интересом (37%). И значительно меньше оказалось тех, кто испытывал 
разочарование (14% в 2012 году, во время зимних Игр в Ванкувере в 2010 году таких было 46%) 
и раздражение (4% против 14% в 2010 году).

По оценкам относительного большинства опрошенных, наша сборная выступила на Олимпиаде именно так, 
как они ожидали (44%). В целом россияне склонны оценивать выступление нашей олимпийской сборной как 
удачное (58%).

Те, кто считает выступление сборной на Олимпиаде неудачным, чаще всего объясняют этот результат 
плохой подготовкой спортсменов (23%) — этот же довод чаще всего звучал и в 2010 году, после завершения 
Игр в Ванкувере (24%). В числе прочих причин — невнимание к спорту, в частности — детскому (10%), 
отсутствие патриотизма у спортсменов (9%), плохая работа тренеров (6%), отсутствие условий для 
подготовки спортсменов (5%), плохая работа руководства Олимпийского комитета и спортивных федераций 
(4%), нехватка новых молодых лиц в спорте (4%). Также упоминаются такие факторы, как нецелевое 
расходование средств, выделенных на подготовку к Олимпиаде, бюрократия и коррупция, недостаток 
финансирования спортивной отрасли, банальное невезение (по 2%), а также нечестное судейство (1%).

Для того, чтобы на следующей Олимпиаде российская сборная показала более высокие результаты, 
россияне советуют упорнее тренироваться (34%, в 2010 году — 20%). Также респонденты считают нужным 
увеличить финансирование спорта (10%), создавать олимпийский резерв (9%), создать хорошие условия 
для подготовки спортсменов, развивать бесплатный детский спорт (по 7%). Также предлагается развивать 
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массовый спорт, воспитывать патриотизм (по 5%), жестко контролировать процесс подготовки спортсменов 
(3%). Некоторые также выступают за смену руководств федераций, олимпийского комитета и обновление 
тренерского штаба (4%).

Большинство россиян по-прежнему демонстрируют уверенность в том, что на Олимпиаде в Сочи России 
удастся повторить успех стран организаторов и стать лидером по числу золотых медалей (51%). 
Одновременно, больше стало тех, кто скептически оценивает шансы нашей страны на лидерство 
по золотым медалям на Играх в 2014 году (с 21 до 37%).

У россиян сегодня нет единого мнения о том, что должно быть главным приоритетом для нашей страны 
в 2014 году: победа на Олимпиаде или проведение на высшем уровне самого мероприятия. 51% 
опрошенных полагают, что важнее именно лидерство по числу золотых медалей, в то время, как 44% 
считают первостепенной задачей достойную организацию Игр, причем сторонников этой позиции 
за последние годы прибавилось (с 39% в 2010 году). Сосредоточиться на победе советуют прежде всего 
молодые россияне (56%) и жители городов-миллионников (64%). Организацию самого мероприятия более 
приоритетной задачей считают москвичи и петербуржцы (54%).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 11-12 августа среди 1600 человек в 138 населённых пунктах 
в 46 областях, краях и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28328.html

Олег Иванников: Грузинские военные инициативы и безопасность 
Абхазии и Южной Осетии
Постсоветский период становления независимой Грузии ознаменовался резким ростом внутренней 
напряжённости между грузинским центром — Тбилиси и регионами Грузии, с компактным проживанием 
преимущественно негрузинского населения. Подобное развитие ситуации было вполне ожидаемым 
и логичным, потому что эти территории в своё время оказались в составе ГССР искусственно, благодаря 
влиятельному прогрузинскому лобби в высшем руководстве компартии ВКП(б), а затем и КПСС.

Пока существовал СССР вопрос о национальном самоопределении этих регионов не стоял так остро: 
центру было гораздо удобнее и экономически целесообразнее управлять большими территориальными 
образованиями, а национальный вопрос в СССР, в идеале, должен был привести к отмене пятого пункта 
в паспортных данных гражданина (о национальности). Как показали последующие события, не замечать 
проблему — вовсе не значит содействовать её разрешению.

После благословения Михаилом Горбачёвым парада национальных суверенитетов фактически во всех 
союзных республиках бывшего СССР, особенно сформированных за годы советской власти путём 
включения в их состав исконно чужих территорий, активизировались националистические силы, 
стремящиеся любой ценой сохранить перспективные границы своих государств в рамках Советских 
Союзных Республик.

В 1989-1991 годах эти события коснулись и Грузии. Как ни странно, но самые райские уголки ГССР — 
Абхазия, Аджария и Южная Осетия не поддержали стремление нового руководства Грузии как можно скорее 
порвать все связи со своим советским прошлым. Наиболее остро это противостояние проявилось в Южной 
Осетии и в Абхазии. Конечно, по прошествии более двадцати лет легко делать выводы и давать советы, 
но известная фраза Экзюпери «мы в ответе за тех, кого приручили» всё равно невольно приходит на ум. 
Нельзя было бросать эти немногочисленные народы, изъявившие желание остаться в составе 
обновлённого СССР, на произвол судьбы, а тем более закрывать глаза на попытки их вооружённого 
«замирения».

Чтобы понять реакцию абхазов и осетин на перспективу остаться в составе «демократической» Грузии 
необходимо понять основные принципы национальной политики, практикуемые в Грузинской Советской 
Социалистической Республике.

Дело в том, что ещё с советских времён население и Абхазии и Южной Осетии не понаслышке знает, что 
значит в Грузии быть негрузином. Откуда в Абхазии появилось такое количество беженцев? Более 200 
тысяч — это очень серьёзная цифра. Почему абхазы посчитали возможным депортировать их в Грузию? 
Почему в Южной Осетии районы компактного проживания грузинского населения оказались на самых 
плодородных землях и на важнейших стратегических транспортных коммуникациях?

А между тем, в руководстве советской Грузии этими проектами занималась специальная госструктура, 
которая целенаправленно заселяла Абхазию и Южную Осетию этническими грузинами. Процесс был 
инициирован в 1931 году, сразу после принятия новой конституции ГССР. Руководил процессом лично 
Лаврентий Берия. Грузин их из западных районов Грузии не просто переселяли, а размещали в лучших 
районах и на лучших условиях, естественно, в ущерб коренному населению.

Что стало с исторически осетинскими районами во внутренней Грузии? Из Боржомского ущелья осетин 
почти всех выдавили. Панкисское ущелье за последние 10-15 лет превращено в оплот международных 
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террористических организаций. В районе Казбеги в осетинских сёлах остались одиночные семьи. Созданы 
такие условия, что людей искусственно вынуждают покидать свои родные очаги. И чаще всего — грузины 
эти территории даже не пытаются заселять.

Начиная с начала 1990-х грузинское руководство целенаправленно избегало политического решения 
проблемы территориальной целостности Грузии. Из документов, которые в 1989-1990 году принимали 
Верховные советы Абхазии и Южной Осетии, следовало, что теоретически они могли остаться в составе 
Грузии, но на правах субъектов Федеративного государства.

Что в ответ предложило грузинское руководство? К сожалению, руководство Грузии тогда, как и сегодня, 
было готово решать вопросы своей территориальной целостности только с позиций военного шантажа 
и тотального применения вооружённой силы в отношении мирного населения «мятежных» территорий.

Если бы абхазский и югоосетинский вопросы можно было решить силой, то, за 18 лет непрерывного 
каждодневного вооружённого противостояния они были бы обязательно разрешены посредством 
вооружённого столкновения.

К сожалению, в Грузии пока нет понимания того, что нельзя сплотить нацию ненавистью 
к «самопровозглашённым» Республикам и национальным меньшинствам. Именно лозунги «Грузия для 
грузин, для остальных — смерть или депортация» привели к тому, что и абхазы и осетины не видят для себя 
и своих детей будущего в такой Грузии.

Политическое решение — длительный процесс, не соответствующий настроениям значительной части 
населения Грузии. Но это единственный путь спасения Грузии от окончательного распада на более мелкие 
национально-территориальные образования, что чревато серьёзной дестабилизацией обстановки во всем 
Кавказском регионе, а значит непосредственно затрагивает национальные интересы России.

В канун четвёртой годовщины вторжения грузинской армии на территорию Южной Осетии, впервые после 
признания независимости Республики Россией, в югоосетинском и грузинском обществе, в СМИ этих 
государств присутствовало некое ощущение возможного повторения августовского кризиса. Подобные 
настроения, вероятно, появились не на ровном месте.

Народу Южной Осетии независимость досталась очень дорогой ценой. Все восемнадцать лет, 
предшествующие 26 августа 2008 года, были сплошной борьбой за будущее своих детей и выживание 
южных осетин как нации. Прошедшие через этот ад не склонны верить в случайности, само совместное 
сосуществование с постсоветской Грузией приучило граждан Южной Осетии к тому, что от южных соседей 
можно ждать чего угодно. Основной источник слухов — опять Грузия: активность военных грузинских 
формирований вдоль границы, «утечка» информации от населения, проживающего в приграничной 
с Южной Осетией зоне, откровенно реваншистские по своей сути выступления и обещания действующего 
президента Грузии, сделанные им накануне четвёртой годовщины.

Формы вооружённой борьбы, которые были избраны для восстановления грузинской юрисдикции над 
потерянными территориями, массовое уничтожение мирного населения, предполагают один единственный 
вариант дальнейшего развития отношений с Абхазией и Южной Осетией — сначала нужно покаяться 
в совершенном: в убийстве безоружных женщин, детей и стариков, и только затем за столом переговоров 
искать возможные пути выстраивания добрососедских отношений. Получается как-то очень странно — 
сегодня мирных граждан закапывают живьём в землю, закатывают в бочки и бросают в огонь, 
расстреливают из крупнокалиберного оружия, а завтра с высоких международных трибун вещают 
о конституционном праве на восстановлении территориальной целостности. Нужно все называть своими 
именами: очень многие из тех, кто занимал и занимает в Грузии высшие политические и военные посты, 
должны предстать перед Международным судом в Гааге в качестве обвиняемых за совершение 
преступлений перед человечеством.

С военной точки зрения, вся территория Южной Осетии и Абхазии идеально подходит для ведения 
длительных партизанских действий. Любая армия, не пользующаяся поддержкой абсолютного большинства 
населения этих республик, обречена на поражение при развязывании боевых действий на их территории. 
За счёт достижения внезапности и превосходства в силах возможно достижение локального успеха, 
но сохранить его почти невозможно.

Шансы Грузии на успех существенно уменьшались ещё и потому, что несправедливый характер боевых 
действий, развязанных грузинской стороной в отношении Южной Осетии, а затем и Абхазии, а также 
массовое нарушение её военными формированиями общепринятых гуманитарных норм привели к массовой 
поддержке народно-освободительного движения в этих Республиках народами всего Северного Кавказа. 
В такой войне «на истощение» грузинская сторона не имела никаких шансов на успех.

События 2008 года показали, что Российская армия, при всей мощи группировки Южного военного округа, 
могла быть легко остановлена теми же осетинами. Но эту силу ждали, в неё верили, с ней были связаны 
надежды на выживание. Поэтому российские колонны беспрепятственно дошли до Цхинвала и разбили 
грузинские войска.

После 26 августа 2008 года ситуация изменилась кардинально. Россия выступила гарантом военной 
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безопасности Абхазии и Южной Осетии. Любые попытки вооружённых действий в отношении этих 
государств означают объявление войны России.

Российский воинский контингент, размещённый в Абхазии и Южной Осетии, несёт повседневную службу 
и поддерживает свою боевую выучку вдали от границ этих республик с Грузией. Военные базы — это 
прежде всего символ того, что Россия готова выполнить в полном объёме все взятые на себя 
обязательства. В угрожаемый период российские войска, естественно, рассредоточатся и займут позиции 
согласно плану боевого применения. Время и порядок реализации плана — компетенция 
профессиональных военных.

В то же время, например, в Южной Осетии многие населённые пункты находятся в непосредственной 
близости от госграницы с Грузией. Зачастую грузинские и осетинские дома разделяют сотни или даже 
десятки метров. И жители этих сёл должны чувствовать себя в безопасности.

Особенности местности Абхазии и Южной Осетии не позволяют организовать эффективное ведение боевых 
действий на этих направлениях без опоры на местное население. Никакие иностранные подразделения, 
даже специального назначения, не смогут их полностью заменить. В то же время, обе Республики имеют 
явный дефицит в рабочей силе и чрезмерное отвлечение трудоспособного населения для воинской службы 
несёт угрозу экономической безопасности. Налицо необходимость разработки особой модели военной 
организации этих Республик.

Немаловажное значение играет и особенность менталитета кавказских народов. Их культура и традиции 
основаны на том, что защита Родины и своего дома это — священная и первейшая обязанность для любого 
горца. Тотальная ликвидация национальных воинских формирований и замещение их российскими частями 
и подразделениями может быть неправильно воспринята. Мы находимся в гостях и должны 
ориентироваться на оказание той помощи, которую от нас ждут.

И осетины и абхазы должны иметь возможность с оружием в руках защищать свои дома и свою землю. 
Никто лучше их не знает местность и не мотивирован так, как они на защиту своей Родины. Значение 
морального фактора на войне ни в коем случае нельзя преуменьшать.

Отчасти это вопрос и к родителям тех российских военнослужащих, по контракту или по призыву несущих 
службу на территории этих Республик. Осетины и абхазы должны первыми встречать врага, но не в коем 
случае не прятаться за спинами наших солдат и офицеров. Неужели 20-летний солдат из Иваново, 
Ярославля или Москвы будет лучше сражаться за независимость Абхазии или Южной Осетии, чем 
осетинские и абхазские мужчины, за плечами которых стоят их семьи, честь фамилии и независимость 
Родины?

Что касается грузинской стороны, то после поражения в войне 2008 года грузинская армия была увеличена 
примерно на 7-8 тысяч человек. США и их союзники по НАТО продолжают оказывать военно-техническую 
помощь ВС Грузии.

Но с точки зрения качественного соотношения сил и средств в Закавказском регионе это увеличение 
и прямые поставки современных образцов вооружения принципиально значения не имеют. Этих сил всё 
равно недостаточно для агрессии в отношении Абхазии или Южной Осетии, с учётом российского военного 
присутствия, тем более для отражения ответных действий российской армии.

Стремление руководства Грузии содержать в мирное время столь многочисленную и дорогостоящую армию 
вызывает удивление. Возможно, патриотическая риторика в отношении потерянных территорий всего-
навсего ширма в сложной игре за удержание власти внутри самой Грузии и, судя по всему, армии в ней 
отводится особая роль.

директор исследовательского центра «Россия — Кавказ» Международного института новейших 
государств (Москва) Олег Иванников

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28329.html

Для предприятий Старополья готовят сертификаты социальной 
ответственности
Правительством Ставропольского края рассматривается возможность введения сертификатов социальной 
ответственности для предприятий промышленного комплекса. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили 
в министерстве энергетики, промышленности и связи Ставрополья.

Соответствующее решение по сертификатам принято 16 августа на совещании, посвященном количеству 
и качеству проверок предприятий промышленного комплекса Ставропольского края, у первого зампреда 
правительства Ставрополья Виктора Шурупова с руководителями федеральных контролирующих органов.

В ходе совещания отмечалось, что по поручению вице-губернатора региона Юрия Тытрышова, который 
накануне встречался с директорами промышленных организаций края, были проанализированы 
возможности создания сертификата социальной ответственности для этих организаций. Цель введения 
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данных сертификатов — возможная либерализация государственного контроля (надзора) организаций 
промышленности Ставрополья со стороны федеральных и региональных контролирующих органов. Речь 
идёт о снижении числа проверок предприятий, в том числе внеплановых, а также повышения их качества.

Как рассказал министр энергетики, промышленности и связи Ставропольского края Дмитрий Саматов, 
на совещании обсуждались критерии, по которым будет выдаваться сертификат социальной 
ответственности.

«Всего в промышленной отрасли региона работает порядка 147 тысяч предприятий, — сообщил министр 
энергетики, промышленности и связи Ставрополья. — Крупных производств, которые социально 
ориентированы, платят крупные налоги, занимаются благотворительностью, у нас около 50. И постоянные 
проверки отвлекают их от работы. Поэтому сейчас мы будем определяться с тем, что будет входить 
в сертификат, какие критерии станут первоочередными, как будет осуществляться выдача документа 
и какие надзорные органы войдут в межведомственную комиссию».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28330.html

В здравоохранении Ставрополья ждут открытия хранилища цифровой 
информации
Открытие в Ставрополе первого хранилища цифровой информации станет толчком к развитию единой 
государственной информационной системы здравоохранения на Ставрополье. Об этом заявил первый 
заместитель председателя правительства Ставропольского края Виктор Шурупов в ходе церемонии 
официального открытия Центра 16 августа. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом комитете 
по массовым коммуникациям, Центр обработки данных (ЦОД) создан в рамках частно-государственного 
партнёрства Правительства Ставропольского края и ОАО «Ростелеком».

«Ставрополье входит в число 8 пилотных регионов по информатизации здравоохранения, которая 
подразумевает хранение и обработку огромного потока информации о работе больниц и поликлиник, 
участвующих в проекте», — отметил вице-президент, директор макрорегионального филиала «Юг» ОАО 
«Ростелеком» Александр Шипулин, называя причины выбора Ставропольского края в качестве площадки 
для размещения центра обработки данных.

Виктор Шурупов также сообщил, что сегодня на Ставрополье реализовывается программа по внедрению 
единой государственной информационной системы здравоохранения, в рамках которой все лечебные 
учреждения региона должны объединиться в одну защищенную корпоративную сеть передачи данных.

«В ряде из них уже работает электронная регистратура, ведётся электронная медицинская карта, создан 
архив графических результатов медицинских обследований, — отметил Шурупов. — Вся информация, 
переведённая в электронный вид, нуждается в хранении и обработке, которую теперь сможет обеспечить 
новый центр. Услуги виртуального хранилища могут быть также востребованы в рамках реализации 
программы „Электронное правительство“ и ряда других проектов по информатизации общества».

Центр обработки данных позволяет хранить до 1600 Тb информации с возможностью создания до 200 
тысяч виртуальных серверов. Вычислительная мощность центра достигает 13 Tflops.

Как пояснили корреспонденту ИА     REX   в министерстве здравоохранения Ставропольского края, 
сотрудниками министерства и Государственным бюджетным учреждением здравоохранения «Медицинским 
информационно-аналитическим центром» проведена огромная работа по созданию единой 
государственной информационной системы в сфере здравоохранения. Правительством края в числе 
первых двух десятков субъектов РФ подписано соглашение с Минздравсоцразвития РФ.

На сегодняшний день работы по организации защищённой виртуальной сети передачи данных проведены 
по всем 140 учреждениям, проложено оптоволокно, установлены VipNet координаторы. К созданию 
локально-вычислительных сетей приступили во всех 36 лечебно-профилактических учреждениях, к ним 
проложен кабель.

Организован региональной информационной ресурс, на котором в пилотном режиме запущен электронный 
сервис — единая электронная регистратура (далее — ЕЭР), а также центральный архив медицинских 
изображений (далее — ЦАМИ), «Регистр медицинских работников». На сегодняшний день с ЦАМИ 
работают учреждения на территории г. Ставрополя; сервис ЕЭР проходит апробацию на территории 
Кавминвод. Сдана в опытную эксплуатацию электронная система ведомственного документооборота 
с использованием электронной подписи.

Единая государственная информационная система в сфере здравоохранения создана в России для 
обеспечения эффективной информационной поддержки процесса управления системой медицинской 
помощи, а также процесса оказания медпомощи. Система способна объединить все медицинские 
учреждения в единую сеть, с общей базой историй болезни и с возможностью записи на приём 
к специалистам через интернет.
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Воронежский губернатор взял на личный контроль помощь 
пострадавшему от ливней Репьевскому району
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев провёл совещание на тему ликвидации последствий 
чрезвычайного происшествия на территории Репьевского и Скорицкого сельских поселений, по итогам 
которого принято решение по восстановлению улично-дорожной сети, определено финансирование, выбран 
подрядчик. Глава региона поставил срок — к концу августа восстановить дорожное покрытие. Об этом 
корреспонденту ИА     REX   сообщили в Управлении по взаимодействию со СМИ и административной работе 
правительства Воронежской области.

Алексей Гордеев 15 августа посетил Репьевский район, в котором 12 августа из-за ливневых дождей 
пострадало около 19 квадратных километров дорожного покрытия. В результате многие дороги местного 
значения в селе Репьевка и Скорицком сельском поселении стали непригодны для движения грузового 
и легкового транспорта, а также передвижения людей. «Имеющаяся система водоотведения не справилась 
с нагрузкой и фактически водоотводами стали улицы села. Асфальтовое покрытие было изношено, и под 
напором воды выламывалось кусками, размывалось. Жертв и пострадавших среди населения в результате 
стихии нет, здания и сооружения не повреждены», — рассказал глава администрации Репьевского района 
Михаил Ельчанинов. Общая площадь выявленных повреждений проезжей части 25 улиц и переулков 
районного центра составила около 19 квадратных километров.

Вместе с Михаилом Ельчаниновым и начальником ГУ МЧС по Воронежской области Игорем Кобзевым 
Алексей Гордеев побывал в Молодёжном переулке, одном из мест с наиболее сильными повреждениями. 
Как утверждают старожилы, подобного ливня в Репьевке не было уже около 20 лет. Провалы и промоины 
на дороге, образовавшиеся после 12 августа (некоторые из которых по колено взрослому человеку), 
самостоятельно местные жители ликвидировать не могут.

Также в ходе визита в Репьевский район губернатор осмотрел участок строящейся автодороги «Западный 
обход с. Репьевка» протяженностью 1,36 км. Автодорога проходит с западной стороны села Репьевка 
и соединяет две автодороги областного значения: «Курск-Борисоглебск-Хохольский-Репьевка» и «Репьевка-
Россошь-Одинцовка». Строительство автодороги позволит большегрузному транспорту проходить в обход 
населённого пункта, что уменьшит уровень аварийности на улицах села и увеличит срок службы дорожного 
покрытия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28332.html

Манипуляции в интернете: Михаил Нейжмаков о влиянии Рунета
Нерациональное поведение — черта в принципе любых больших скоплений людей. Об этом 
свидетельствует политическая история. Вспомним, как резко под влиянием вождей менялись настроения 
Народного Собрания в древних Афинах времен расцвета прямой демократии. Маразматический старик 
Демос из комедий Аристофана — замечательный образ, который такое поведение афинян иллюстрирует. 
Причём, граждане античных Афин были даже ответственнее большинства российских обитателей 
интернета. По крайней мере, большинство полноправных афинян в тот период хоть раз в жизни 
оказывались на каких-либо должностях (напомним, что большинство должностей тогда распределялось 
не в результате борьбы кандидатов, а по жеребьёвке среди всех граждан, удовлетворявших определенным 
требованиям). То есть побывали в шкуре не только вечных критиков, но и представителей власти. 
Да и дистанция с лидерами города у них была минимальной не иллюзорно, а реально. До ведущих 
политиков можно было дотянуться в буквальном смысле. По сравнению с этим вожделенная возможность 
написать гневный комментарий в блоге у нелюбимого медийного персонажа — просто суррогат. Видимо, 
«детское» или «подростковое» поведение собравшихся в Сети взрослых людей связано больше с природой 
человека, чем с появлением интернета.

Страх «пассивно-лояльного большинства» перед радикальным меньшинством также прекрасно существует 
и без интернета. Так, испугавшись молодёжного бунта в мае 1968 года, большинство французов 
поддержало сторонников де Голля на парламентских выборах месяц спустя.

Площадкой предвыборных кампаний второй половины 1990-х интернет не был, зато весьма грубые методы 
запугивания населения там активно применялись. Красноярцев в 1998 году пугали тем, что, став 
губернатором, Александр Лебедь будет подавлять любые протесты в крае при помощи танков. Хотя глава 
региона отдавать приказы войскам, конечно, не мог. Другой пример — достаточно сказать «президентская 
кампания 1996 года», чтобы в памяти всплыли самые вопиющие примеры «детских страшилок „ужас-
ужас“». Чего стоила одна демонизация образа Геннадия Зюганова, которому разве что склонность 
к каннибализму тогда не приписывали.

Безусловно, прокремлёвские политтехнологи работают в интернете. Рассуждения о «протестах за деньги 
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и за печеньки» — конечно, пример манипуляции общественным мнением. Но и штамп про «партию жуликов 
и воров», который к концу 2011 года некритично не повторял только ленивый — пример применения точно 
таких же технологий. Информационная война — неотъемлемая спутница политики. Странно выйти 
на боксерский ринг, а потом жаловаться, что тебя там побили.

Мнение о том, что власть, ведя работу в интернете, нацелена на раскол общества, весьма спорно. Как 
показывает мировой опыт, действующая власть чаще стремится консолидировать вокруг себя как можно 
больше социальных групп, чем опереться на какую-то одну. Главы государств гораздо чаще хотят, чтобы 
их считали общенациональными лидерами, а не узкопартийными. Тем более, если это не новички 
на политическом Олимпе, а его давние обитатели. Власть чаще пытается перетянуть на свою сторону как 
можно больше социальных групп, а не поссориться с ними. Насколько уже упомянутая президентская 
кампания Бориса Ельцина в 1996 году была проникнута антикоммунистическим духом, но даже он, 
приехав в Волгоград, должен был назвать жителей города «сталинградцами», апеллируя к ветеранам.

В современной России мы также видим более сложную картину, чем намерение власти расколоть общество. 
Власть пытается подорвать поддержку лидеров оппозиции в обществе (тактика, логичная для любой 
власти). Но это не мешает ей бороться за поддержку тех слоёв, на которые оппозиция стремится опереться. 
Даже в тех случаях, когда шансы на получение такой поддержки минимальны. Вспомним и слова 
Владислава Суркова о «лучших людях», участвующих в митингах, и предвыборные статьи Владимира 
Путина.

политолог Михаил Нейжмаков специально для ИА     REX  
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Санкции ЕС в отношении Минска после «плюшевого десанта» считают 
анахронизмом
Санкции ЕС в отношении официального Минска являются анахронизмом. Об этом заявил Генеральный 
секретарь Организации Договора о коллективной безопасности Николай Бордюжа в Минске 16 августа, 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

По его мнению, санкции являются нарушением основополагающих принципов, которые заложены при 
создании Организации по безопасности и сотрудничеству в Европе, «особенно это касается введения 
ограничений на въезд в страны Евросоюза». «По всем действиям, которые предпринимаются в отношении 
Белоруссии, в том числе связанным с введением санкций, партнёры по ОДКБ всегда поддерживают 
Минск», — отметил генеральный секретарь ОДКБ.

Напоним, что со стороны ЕС возможны новые санкции в отношении Белоруссии. На этот раз они вызваны 
неправомерными, по мнению представителей официальной Европы, действиями в отношении лиц, 
причастных к «плюшевому десанту». Как ранее сообщало ИА REX, в начале июля на Белоруссию, 
предположительно со шведского самолёта, были сброшены плюшевые медведи с лозунгами в поддержку 
свободы слова в Белоруссии. Позже были арестованы два человека — фотограф и риэлтор, которых 
белорусские власти подозревают в причастности к инциденту.
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